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Batista Custódio: o cavalheiro destemido - Hamilton Alves 
Senador Canedo é destaque em evento de tecnologia -  Lucas Rodovalho
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Perda de controle pode 
ter motivado tragédia

Café movimenta
Oscar Niemeyer

90 anos de Batista 
Custódio inspira 

revoluções na 
imprensa

Mulheres recebem 20% 
a menos que os homens

Acidente com ônibus que deixou 11 mortos ocorreu na madrugada de terça-feira, 8, na MG-223, entre Araguari e Tupaciguara, no Triângulo Mi-
neiro, em Minas Gerais. Causa ainda será apurada, mas a hipótese é de que o motorista tenha perdido o controle do veículo que saiu de Goiás 

para São Paulo. Passageiros foram embarcados em Anápolis, Goiânia e Caldas Novas. Entre os mortos há crianças. Página 2

5ª edição do Café Fest 2025 movimenta o Cen-
tro Cultural Oscar Niemeyer com programação 
direcionada aos apaixonados por café e gas-

tronomia. De sexta, 11, a domingo, 13, o festival 
traz o tema “Café, arte e cultura popular” e terá 

degustação de cafés especiais. Página 14

Jornalista fundador do DM nasceu em 9 de abril 
de 1935. Batista Custódio forjou linha respon-
sável de jornalismo opinativo e alertou para os 
riscos da proliferação das fake news na Internet. 

Página 4

Mulheres brasileiras receberam salários 20,9% menores 
do que os homens em 2024 em mais de 53 mil  

estabelecimentos pesquisados com 100 ou mais empre-
gados. Levantamento foi divulgado pelos Ministérios da 

Mulher e do Trabalho e Emprego (MTE). Página 3

Dólar chegar a R$ 6 
após Trump tarifar 

China em 104%
Casa Branca confirmou que tarifas sobre produtos 

chineses serão elevadas para 104%, marcando nova 
escalada na guerra comercial entre as duas maiores 
economias do mundo. Ibovespa acumulou queda de 

4,3% nas últimas sessões e recuou 1,32% na terça-feira, 
enquanto o dólar caiu R$ 6 pela primeira vez desde o 

início da crise tarifária. Página 5
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Vanderlan anuncia 
apoio a Caiado e 
Daniel em 2026

Senador por Goiás pelo PSD, Vanderlan Cardoso 
também manifesta apoio para Gracinha Caiado e quer 

reeleição na base aliada. Página 6

4,7 mil infrações na primeira 
semana com novo sistema

Sistema da Secretaria Municipal de Engenharia de Trânsito (SET) registra número 
expressivo de autuações, mas também aumenta segurança no trânsito. 280 rada-

res e 100 câmeras estão distribuídas pela cidade. Imagens podem identificar placas 
clonadas. Página 8

Goiás e Paysandu 
têm duelo

Primeira partida da final da Copa Verde contra o Pay-
sandu ocorre hoje, a partir das 20h, no Mangueirão, 

em Belém (PA). Jogo de volta será dia 23 de abril,  no 
Estádio Serra Dourada. Página 3
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Padrasto estuprava enteada há
oito anos com a permissão da 

mãe

Durante oito anos uma 
jovem que chegou recen-
temente à maioridade foi 
estuprada pelo padrasto 
em Goiânia. Esta semana, o 
maníaco e a companheira 
dele, que é mãe da vítima, 
foram presos preventiva-
mente pela Polícia Civil.

Foi no final do mês pas-
sado que uma jovem de 18 
anos procurou a Delegacia 
Especializada no Atendi-
mento à Mulher (DEAM) 
de Goiânia e relatou que 
era estuprada pelo padras-
to, com o conhecimento, 
e consentimento da mãe, 
desde quando tinha apenas 
12 anos de idade. A vítima, 
que é mãe de uma bebê de 
apenas oito meses, contou 
ainda que desde o nasci-
mento da filha vinha sen-
do obrigada a deixá-la na 
mesma cama, muitas vezes 
acordada, enquanto o pa-
drasto a estuprava.

A jovem também rela-
tou que os estupros come-
çaram quando ela tinha 
apenas 12 anos, e que, ao 
relatar o que acontecia na 
época à sua genitora, ne-
nhuma providência foi 
tomada, e os abusos con-
tinuaram acontecendo. 
Quando questionava o pa-
drasto sobre os estupros, a 
então menor era agredida 
com colheradas nas mãos.

A violência praticada 

com um talher, segundo 
apurou a polícia, acon-
teciam para que a vítima 
não ficasse com manchas, 
ou hematomas pelo cor-
po. Ao comprovar os fatos, 
e temendo que o padrasto 
começasse a estuprar tam-
bém a bebê de apenas oito 
meses, a PC pediu, e a justi-
ça decretou a prisão dele, e 
da esposa.

Duas vezes por 
semana

Para que pudesse traba-
lhar, ter uma vida social, e 
mexer no computador, a 
vítima disse que o padrasto 
impôs a condição de que 
ela, mesmo após ter tido 
a bebê, fizesse sexo com 
ele pelo menos duas vezes 
por semana. O celular e as 
redes sociais dela, relatou, 
também eram monitora-
dos diariamente pelo pa-
drasto.

A PC divulgou somen-
te as identidades dos dois 
indiciados, 46 anos o ho-
mem, e 36 a mulher. Eles 
responderão por estupro 
de vulnerável, e, se conde-
nados, podem passar mais 
de 12 anos na cadeia. Um 
exame de DNA já foi solici-
tado para saber se a criança 
de oito meses da vítima é fi-
lha do próprio padrasto, ou 
do namorado dela.

Homem mata 
conhecido com 
facada em Posse

A câmera de segurança 
de um estabelecimento co-
mercial que registrou o cri-
me ajudou a Polícia Militar 
a identificar e prender o ho-
mem que matou um conhe-
cido a facadas, em Posse, 
na região nordeste de Goi-
ás. Pelo vídeo, dá para ver 
quando autor e vítima, que 
não tiveram as identidades 
reveladas, conversam, e, por 
motivos ainda desconheci-
dos, começaram a discutir. 
Em determinado momento, 
o autor, que chegou e fugiu 
em uma bicicleta, tirou uma 
faca, e aplicou dois golpes 
na barriga do conhecido, 
que fugiu correndo, mas 
caiu logo à frente, ao lado 
de um carro, já sem vida. 
Quando abordado por uma 
equipe do 24º BPM, o assas-
sino levou os policiais ao lo-
cal onde havia jogado fora a 
faca usada no assassinato.

Ossada encontrada 
em Iporá pode ser 
de desaparecida

Somente um exame de 
DNA poderá comprovar a 
quem pertence uma ossa-
da encontrada esta semana 
na zona rural de Iporá, na 
região oeste de Goiás. Os 
restos mortais foram locali-
zados em uma estrada que 
dá acesso à comunidade de 
Jacinópolis por um peão, 
que procurava por um cava-
lo que havia fugido. A princí-
pio, a polícia acredita que a 
ossada pode ser de uma mu-
lher, que está desaparecida 
desde o início do ano, mas a 
comprovação deve demorar 
pelo menos duas semanas.

Motorista trazia 
drogas para 
quitar dívida com 
traficante

No terceiro flagrante de 
tráfico registrado por forças 
policiais em menos de uma 
semana na região sudoes-
te de Goiás, peças de pasta 
base de cocaína foram apre-
endidas pela Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) após 
abordagem a um carro que 
trafegava pela BR 364, perto 
de Jataí. O condutor do car-
ro, de 26 anos, disse que en-
tregaria a droga, adquirida 
no Mato Grosso do Sul, em 
Jataí, para quitar uma dívida 
que tem junto a um perigoso 
traficante. As três peças de 
pasta base encontradas es-
condias em uma das portas 
do carro, segundo a PRF, es-
tão avaliadas em R$ 210 mil.

Ônibus tomba com 
46 passageiros e 
deixa 11 mortos

Acidente ocorreu madrugada desta terça-feira, 
8 na MG-223, entre as cidades de Araguari e 

Tupaciguara, no Triângulo Mineiro, em Minas Gerais

Alberto Carlos

Um ônibus com 46 pas-
sageiros tombou na ma-
drugada desta terça-feira, 
8 na MG-223, entre as ci-
dades de Araguari e Tu-
paciguara, no Triângulo 
Mineiro, em Minas Gerais, 
deixando ao menos onze 
mortos, uma no hospital e  
15 feridos.  

A causa do acidente ain-
da será apurada, mas a hi-
pótese é de que o motoris-
ta tenha perdido o controle 
do veículo em um trecho 
conhecido como Trevo do 
Queixinho. O coletivo ca-
potou e ficou tombado.

O ônibus pertence à 
viação Real Expresso, se-
gundo os bombeiros. Saiu 
de Goiás e seguia para São 
Paulo. Acidente aconteceu 
por volta das 3h40. Após 
sair de Goiânia, o veículo 
fez paradas em Anápolis 
(GO) e em Caldas Novas 
(GO) para buscar passa-
geiros. O acidente aconte-
ceu no sentido Tupacigua-
ra (MG) da via, próximo ao 
trevo de Queixinho.

Uma mulher entrou 
em trabalho de parto logo 
após sofrer o grave aciden-
te.  Ela foi encaminhada 
ao Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal 
de Uberlândia. O hospital 

confirmou que realizou 
o parto da paciente. En-
tretanto, a instituição não 
deu mais detalhes sobre o 
estado de saúde da mãe ou 
do bebê.

Acidente
O motorista perdeu o 

controle do ônibus, atra-
vessou o canteiro central 
da via e capotou em uma 
alça de acesso. Alguns dos 
passageiros foram ejeta-
dos do ônibus e outros fi-
caram presos às ferragens, 
segundo os bombeiros.

Dois dos quatro mortos 
confirmados são crianças 
com idade estimada entre 
dois e quatro anos. Nove 
dos feridos foram socorri-
dos em estado grave e ao 
menos outros nove tiveram 
ferimentos leves, segundo 
os bombeiros. Motorista 
do ônibus sobreviveu e 
será ouvido pela polícia. O 
caso é investigado pela de-
legacia de Araguari.

Viação Real Expresso 
lamentou o acidente. Em 
nota, a empresa afirmou 
que trabalha com as auto-
ridades responsáveis "para 
investigar as causas do aci-
dente e esclarecer todos os 
detalhes".

Hipótese é de que o motorista tenha perdido o controle do veículo

Seis em cada 10 brasileiros 
apoiam a redução da 
jornada de trabalho

Redação

Um levantamento feito 
pela Nexus Pesquisa e In-
teligência de Dados mos-
tra que 65% dos brasileiros 
são favoráveis à redução 
da jornada de trabalho 
atual de 44 horas sema-
nais. Segundo a pesquisa, 
27% são contrários à dimi-
nuição; 5%, não são nem a 
favor e nem contra; e 3% 
não souberam responder.

Foram ouvidas presen-
cialmente 2 mil pessoas 
com mais de 16 anos de 
idade, nas 27 unidades da 
federação. As entrevistas 

foram realizadas de 10 a 15 
de janeiro de 2025.

De acordo com a pes-
quisa, os principais bene-
fícios criados pela redução 
da jornada apontados pe-
las pessoas ouvidas foram: 
melhoria na qualidade 
de vida dos trabalhado-
res (indicado por 65% dos 
entrevistados); Aumento 
na produtividade (55%); 
Desenvolvimento social 
do país (45%); Desenvolvi-
mento econômico (40%); 
Aumento da lucratividade 
das empresas e indústrias 
(35%). 
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Mulheres recebem 20%
a menos que homens

A diferença salarial se manteve praticamente estável em relação à 2023, quando 
foi registrado que as mulheres recebiam 20,7% a menos que os homens

Lucas León

As mulheres brasileiras 
receberam salários, em 
média, 20,9% menores do 
que os homens em 2024 
em mais de 53 mil estabe-
lecimentos pesquisados 
com 100 ou mais empre-
gados.

A diferença salarial se 
manteve praticamente es-
tável em relação à 2023, 
quando foi registrado que 
as mulheres recebiam 
20,7% a menos que os ho-
mens. Em 2022, as mulhe-
res recebiam 19,4% a me-
nos.

“Na remuneração mé-
dia, os homens ganham 
R$ 4.745,53, enquanto 
as mulheres ganham R$ 
3.755,01. Quando se tra-
ta de mulheres negras, o 
salário médio vai para R$ 
2.864,39”, diz o 3ª Relatório 
de Transparência Salarial 
e Igualdade Salarial.

O levantamento foi di-
vulgado nesta segunda-
-feira (7) pelos ministérios 
da Mulher e do Trabalho 
e Emprego (MTE). Foram 
analisados, ao todo, 19 
milhões de empregos, um 
milhão a mais que no rela-
tório de 2023.

Em relação às mulheres 
negras, a média salarial 
é 52,5% menor que a dos 
homens não negros. Em 
2023, mulheres negras re-
cebiam 49,7% a menos que 
os homens não negros.

Alta gestão
Nos cargos de alta ges-

tão, de diretoras e gerentes, 
a diferença salarial é ainda 
maior, com mulheres rece-
bendo 26,8% a menos que 
os homens. Se compara-
das às mulheres com nível 
superior, a diferença em 
relação aos homens com 
mesmo nível de escolari-
dade é ainda maior, com 
mulheres com diplomas 
recebendo 31,5% a menos.

A ministra da Mulher, 
Cida Gonçalvez, conside-
rou que a desigualdade 
entre mulheres e homens 
persiste porque ainda é 
necessário que sejam fei-
tas mudanças estruturais 
na sociedade.

“Desde a responsabi-
lidade das mulheres pelo 
trabalho do cuidado à 
mentalidade de cada em-
presa, que precisa enten-
der que ela só irá ganhar 
tendo mais mulheres com-
pondo sua força de traba-
lho, e com salários maio-
res”, disse a ministra.

Os estados como Acre, 
Santa Catarina, Paraná, 
Amapá, São Paulo e Dis-
trito Federal foram os que 
registraram as menores 
desigualdades salariais.

Mais mulheres no 
mercado

Os ministérios envolvi-
dos na pesquisa destaca-

ram como positivo o fato 
de ter caído o número de 
empresas com menos de 
10% de mulheres negras 
contratadas, de 21,6 mil 
para 20,4 mil.

“Houve um crescimento 
na participação das mu-
lheres negras no mercado 
de trabalho. Eram 3,2 mi-
lhões de mulheres negras 
e passou para 3,8 milhões. 
Outra boa notícia é que 
aumentou o número de 
estabelecimentos em que 
a diferença é de até 5% 
nos salários médios e me-
dianos para as mulheres e 
homens”, informaram as 
pastas.

Desigualdade 
estável

A porcentagem da mas-
sa de todos os rendimentos 
do trabalho das mulheres, 
entre 2015 e 2024, variou 
de 35,7% para 37,4%, se-
gundo dados do MTE.

A subsecretária de Es-
tatísticas do Trabalho do 
MTE Paula Montagner 
avaliou que, apesar das 
mulheres estarem mais 
no mercado de trabalho, o 
rendimento delas se man-
teve estável entre 2015 e 
2024.

“Essa relativa estabili-
dade decorre das remu-
nerações menores das 
mulheres, uma vez que o 
número delas no mercado 
de trabalho é crescente”, 
afirmou.

O número de mulheres 
empregadas aumentou de 
38,8 milhões em 2015 para 
44,8 milhões em 2024, 
crescimento de mais de 6 
milhões de vagas ocupa-
das por mulheres. O de ho-
mens empregados cresceu 
no mesmo período em 5,5 
milhões, chegando a 53,5 
milhões no ano passado.

Caso as mulheres ga-
nhassem igual aos homens 
na mesma função, R$ 95 
bilhões teriam entrado na 
economia em 2024, apon-
tou o relatório.

Goiás e Paysandu 
começam hoje 
duelo pela Copa 
Verde

Alberto Carlos

A primeira partida da 
final da Copa Verde contra 
o Paysandu ocorre hoje, 
a partir das 20 horas, no 
Mangueirão, em Belém 
do Pará. O jogo de volta 
será realizado no dia 23 
de abril, no Estádio Serra 
Dourada.

Tanto Goiás, como 
Payssandu disputam tam-
bém a Copa do Brasil. O 
Goiás se deu melhor na es-
treia, venceu o Amazonas 
na Serrinha por 1 a 0. Já o 
Paysandu foi derrotado, 
em casa, pelo Athletico Pa-
ranaense por 2 a 1.

Como o Goiás ficou ape-
nas com a quarta posição 
no Campeonato Goiano e 
não garantiu vaga na Copa 
do Brasil do ano que vem, 
a equipe aposta na con-
quista da Copa Verde para 
conquistar este direito.

Caso não ocorra, as ou-
tras alternativas são ven-
cer a Série B neste ano, ou 
torcer para que seus rivais 
Atlético Goianiense e Vila 
Nova, um deles, seja cam-
peão da Série B.

Massa de rendimentos delas variou de 35,7% a 37,4% entre 2015 e 2024

Influencer anuncia 
salário de US$ 10 
mil a mordomo que 
quiser limpar seu 
bumbum

A influenciadora Gracie 
Bon, 28, fez um anúncio inu-
sitado nas redes sociais. Ela 
quer contratar um mordo-
mo que, além de fazer uma 
lista de serviços domésticos, 
tem que estar disposto tam-
bém a ajudá-la na higiene de 
seus 138 cm de bumbum.

"Ele vai viajar comigo 
para todos os lugares que 
vou, me ajudará a limpar 
casa, deve cozinhar para 
mim e dirigir para mim. Mas 
o mais importante é que ele 
vai me ajudar a alcançar lu-
gares que não consigo. Se ti-
ver interesse, deixe sua men-
sagem no comentário”, disse 
ela no post.

Para trabalho inusitado, a 
influenciadora digital ofere-
ceu no anúncio um salário 
de US$ 10 mil para o profis-
sional que se interessar pelo 
trabalho.

"As pessoas sempre me 
perguntam como eu me lim-
po. Estou abrindo uma vaga 
de mordomo de bumbum. 
Vou pagar US$ 10 mil por 
mês, mas você precisa sa-
ber que há muito trabalho", 
escreveu em seu Instagram 
após a divulgação do anún-
cio.

Plantio inteligente 
com máquinas 
agrícolas desperta 
produtor

Wandell Seixas

Os agropecuaristas que 
comparecem à 22ª edição da 
Tecnoshow Comigo em Rio 
Verde ficam surpresos com 
o maquinário agrícola de úl-
tima geração quanto o nível 
de palestras de nível técnico. 
Há colhedeira de alta sofisti-
cação de até R$3 milhões.

Ontem, Paulo Arbex, mes-
tre de mecanização agrícola 
da Universidade Estadual 
Paulista (Unesp), despertou 
o auditório ao discorrer so-
bre a importância do plantio 
inteligente na rotina do pro-
dutor. Com duas palestras 
por dia, o espaço oferecido 
tem programação confirma-
da para até sexta-feira (11), 
no Centro Tecnológico. 
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90 anos de Batista Custódio inspira revoluções 

Welliton Carlos

O jornalismo goiano 
tem em Batista Custódio 
o empreendedor da rebel-
dia. Fundador do sema-
nário "Cinco de Março" e 
Diário da Manhã, ele - vivo 
- completaria nesta quar-
ta-feira, 9, nove décadas. 

O modelo opinativo da 
imprensa goiana e brasi-
leira deve a ele um insight 
de jornalismo único: opi-
nião com responsabilida-
de. Ou seja, "opinião sem 
palpite", como dizia. 

Dar sua visão subjetiva 
amparado na ciência, fatos 
e experiência, tudo bem. 
O que ele questionava era 
opinião como palpite ou 
defesa de interesses exclu-
sivamente pessoais, afinal 
- dizia Batista - o jornalista 
ou cidadão escreve de for-
ma difusa, daí que o texto 
tem como objetivo abraçar 

frações da opinião pública. 
Nascido em 1935, no dia 

9 de abril, em Caiapônia, 
o fundador do jornal Di-
ário da Manhã teve desde 
o início de sua vida a pre-
dileção pelas letras e poe-
sias. Da prática de leitura 
bíblica em latim, na igreja 
e escola (Atheneu Dom 
Bosco) ao início da vida 
na imprensa, sua biografia 
perpassa o teatro, a poesia 
e a literatura. Mas o cha-
mado público de urgência, 
motivado principalmente 
pela ditadura de 1964, tor-
nou Batista um jornalista 
em definitivo. Poderia ter 
publicado livros, uma vez 
que influenciou escrito-
res goianos, dando a eles 
leitmotifs, argumentos e 
praticado revisões em di-
versas publicações. Como 
poderia ter sido político, 
um senador, talvez, como 
assim foi seu mentor e in-
centivador, o jornalista 
Alfredo Nasser. Mas optou 
por exercer o jornalismo 
na velocidade máxima 
possível, tornando-o um 
suporte maior do que a 
mera produção de notícias 
para consumo.

O jornal "Cinco de Mar-
ço", de onde surgiria o 
Diário da Manhã, foi uma 

criação do Batista secun-
darista, que, ao lado de 
Consuelo Nasser e Telmo 
de Faria, criaram um si-
mulacro do grito dos es-
tudantes que explodiu na 
aurora daqueles tempos.

Tudo começou com 
a realidade: no dia 5 de 
Março de 1959, na praça 
do Bandeirante,  centro 
de Goiânia, a manifesta-
ção pacífica dos estudan-
tes contra  aumentos de 
anuidades escolares e das 
passagens de ônibus foi 
violentamente  reprimida 
pelo governo da época. Pa-
rece história repetida? Mas 
todas revoltas se repetem. 

Vem desta rebeldia toda 
a história do jornalismo do 
"Cinco de Março" e Diá-
rio da Manhã. O primeiro 
exemplo deixado por Ba-
tista foi exatamente não se 
acovardar diante da histó-
ria.

Da experiência com o 
semanário até a fundação 
do DM, ao lado dos filhos 
Júlio e Fábio Nasser, ocor-
reram inúmeros processos 
históricos. E da fundação 
do DM até hoje, ainda que 
o jornalista tenha faleci-
do aos 88 anos, em 24 de 
novembro de 2023, per-
maneceram os princípios 
norteadores de defesa da 

impessoalidade na ad-
ministração pública, da 
transparência e publicida-
de, bem como do imenso 
rol de micro-direitos ad-
vindos do direito à infor-
mação, cláusula pétrea 
constitucional a que tanto 
debateu para que constas-
se na primeira Constitui-
ção pós-ditadura.

Movimentos
Ao longo das páginas 

do DM, o jornalista Batista 
Custódio antecipou movi-
mentos, como a democra-
tização da opinião pública. 
Em 2009, criou no DM o 
caderno “Opinião Pública”, 
que abria as páginas para 
qualquer pessoa que opi-
nasse com responsabilida-
de. O veículo chegou a pu-
blicar 34 opiniões em uma 
única edição do caderno.

Foi um dos primeiros 
empreendedores da mídia 
impressa a alertar: a notí-
cia ficará com as redes so-
ciais e internet. E o jorna-
lista terá que ser realmente 
repórter e, assim, criar re-
portagens aprofundadas 
do que ocorreu no dia an-
terior.

Jornalista fundador 
do DM nasceu em 
9 de abril de 1935. 
Batista Custódio forjou 
linha responsável de 
jornalismo opinativo e 
alertou para os riscos 
da proliferação das 
fake news na Internet

Jornalista Batista Custódio é celebrado por intelectuais e jornalistas: 
clarividência sobre temas sociais e políticos 
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Dólar atinge R$ 6,00 após 
Trump tarifar China em 104%

Patrick de Noronha

A Casa Branca confir-
mou nesta terça-feira, 8, 
que as tarifas sobre produ-
tos chineses serão eleva-
das para 104% a partir de 
amanhã, marcando uma 
nova escalada na guerra 
comercial entre as duas 
maiores economias do 
mundo. A decisão ocorre 
após Pequim manter suas 
tarifas retaliatórias de 34%, 
impostas em resposta às 
medidas anteriores do go-
verno Trump. O presiden-
te americano classificou 
a postura chinesa como 
"chantagem" e afirmou 
que continuará pressio-
nando até alcançar um 
acordo favorável.

Nos Estados Unidos, o 
aumento das tarifas deve 
refletir diretamente no bol-
so dos consumidores, que 
enfrentarão preços mais 
altos em produtos impor-
tados, como eletrônicos e 
vestuário. Empresas ame-
ricanas com forte presença 
no mercado chinês, como 
Apple e Boeing, podem 
sofrer perdas significati-
vas devido às retaliações 

chinesas. O setor agrícola 
também será duramente 
atingido, especialmente os 
produtores de soja e carne, 
que dependem das expor-
tações para a China.

Na China, as exporta-
ções para os Estados Uni-
dos serão prejudicadas, 
particularmente nos se-
tores de tecnologia e ma-
nufatura. Em resposta, o 
governo chinês busca di-
versificar suas parcerias 
comerciais e acelerar o 
desenvolvimento tecnoló-
gico interno em áreas es-
tratégicas, como semicon-
dutores, para reduzir sua 
dependência de insumos 
externos.

Especialistas alertam 
que essa escalada prote-
cionista pode desacelerar 
o crescimento econômi-
co global. A fragmentação 
das cadeias de suprimen-
tos e a instabilidade nos 
mercados internacionais 
são preocupações cres-
centes. Países emergentes 
que dependem da deman-
da chinesa, como Brasil 
e Austrália, podem sofrer 
impactos indiretos devido 
à redução do consumo na 
China.

Resposta da 
China

Pequim prometeu "lu-
tar até o fim" contra o que 
considera uma tentativa 

de coerção por parte dos 
EUA. Além das tarifas re-
taliatórias, o governo chi-
nês tem adotado medidas 
como controles de expor-
tação sobre minerais raros 
e investigações antimo-
nopólio contra empresas 
americanas. A desvalori-
zação do yuan também é 
utilizada como estratégia 
para tornar os produtos 
chineses mais competiti-
vos no mercado interna-
cional.

Os mercados finan-
ceiros reagiram à inten-
sificação das tensões 
comerciais. O Ibovespa 
acumulou queda de 4,3% 
nas últimas sessões e re-
cuou 1,32% nesta terça-
-feira, enquanto o dólar 
atingiu R$ 6 pela primeira 

vez desde o início da crise 
tarifária. Nos Estados Uni-
dos, os principais índices 
de ações oscilaram entre 
perdas e ganhos; o índice 
Nasdaq caiu 2,09%, en-
quanto o S&P 500 recuou 
1,55%.

Na Ásia, as bolsas fe-
charam majoritariamen-
te em alta após declara-
ções do governo chinês 
acalmarem os mercados 
locais. Em Hong Kong, o 
Hang Seng subiu 1,51%, 
enquanto o índice Xangai 
Composto avançou 1,58%. 
Já na Europa, as bolsas re-
gistraram fortes ganhos 
após quedas recentes.

Setores estratégicos sob 
pressão

O preço do petróleo 
também foi impactado 

pela guerra comercial. Na 
New York Mercantile Ex-
change (Nymex), o con-
trato WTI para maio caiu 
1,85%, fechando a US$ 
59,58 por barril. O Brent 
para junho recuou 2,16%, 
encerrando a US$ 62,82 
por barril. A preocupação 
dos investidores é que as 
tarifas possam desenca-
dear uma recessão global 
e enfraquecer a demanda 
pela commodity.

Enquanto isso, os pre-
ços do ouro subiram nesta 
terça-feira devido à bus-
ca por ativos seguros em 
meio à incerteza econô-
mica global. O contrato 
para junho fechou em alta 
de 0,56%, a US$ 2.990 por 
onça-troy.

Decisão ocorre após 
Pequim manter suas 
tarifas retaliatórias de 
34%, impostas em 
resposta às medidas 
anteriores do governo 
Trump

Macron e al-Sissi evitam debate sobre 
direitos humanos durante encontro

Patrick de Noronha

A recente visita de Es-
tado do presidente fran-
cês Emmanuel Macron 
ao Egito foi marcada por 
gestos simbólicos e acor-
dos estratégicos que evi-
denciam o fortalecimento 
das relações entre os dois 
países. Contudo, questões 
sensíveis como os direitos 
humanos foram deixadas 
de lado nas discussões pú-
blicas, gerando críticas de 
organizações internacio-
nais.

Logo após sua chegada 

ao Egito para uma visita de 
48 horas, Macron partici-
pou de um jantar privado 
com o presidente egípcio 
Abdel Fattah al-Sissi no 
famoso mercado Khan 
El-Khalili, no Cairo. O en-
contro, realizado em um 
ambiente descontraído, 
incluiu passeios pelas ruas 
históricas e interações 
com comerciantes e mo-
radores locais. Este gesto 
incomum reflete a tentati-
va de Macron de estreitar 
os laços diplomáticos com 
o Egito, mesmo diante de 
críticas sobre a situação 
dos direitos humanos no 
país.

Sob o comando de Ab-
del Fattah al-Sissi, o Egito 
enfrenta graves acusações 
de violações aos direitos 
humanos. Organizações 
internacionais denunciam 

a repressão sistemática 
contra dissidentes, ativis-
tas e jornalistas, enquanto 
milhares de prisioneiros 
políticos permanecem 
encarcerados em condi-
ções precárias, muitas 
vezes sem julgamento 
justo. A liberdade de ex-
pressão e associação é 
severamente restringida, 
e leis antiterrorismo são 
frequentemente usadas 
para silenciar críticos do 
regime. Além disso, or-
ganizações da sociedade 
civil enfrentam restrições 
rígidas, enquanto mu-
lheres, minorias LGBT e 
refugiados sofrem viola-
ções específicas. A crise 
econômica do país agra-
va ainda mais o acesso a 
direitos básicos, mas essa 
realidade foi ignorada nas 
conversas oficiais entre 

Macron e al-Sissi, geran-
do críticas de grupos que 
esperavam uma postura 
mais firme do presidente 
francês.

Um dos principais re-
sultados da visita foi a 
consolidação das rela-
ções entre França e Egi-
to como uma parceria 
estratégica. No Palácio 
Ittihadiya, no Cairo, Ma-
cron e al-Sissi assinaram 
uma declaração conjun-
ta e diversos acordos em 
áreas prioritárias. Na saú-
de, destaca-se a criação 
de um centro francês no 
Cairo; no transporte, foi 
acordada a implemen-
tação da sexta linha do 
metrô da cidade; na edu-
cação, será promovido o 
estabelecimento de cem 
escolas francófonas; e na 
economia, foram assina-

dos quatro projetos prio-
ritários de investimento 
com transferência tecno-
lógica. Esses acordos re-
fletem o interesse mútuo 
em fortalecer a coopera-
ção econômica e técnica 
com foco no desenvolvi-
mento egípcio.

Embora a visita tenha 
consolidado laços diplo-
máticos e gerado avanços 
em áreas estratégicas, a 
ausência do debate sobre 
direitos humanos levanta 
questionamentos sobre o 
equilíbrio entre interes-
ses econômicos e valores 
democráticos. A aproxi-
mação entre Macron e al-
-Sissi reforça uma parce-
ria pragmática, mas deixa 
lacunas importantes em 
relação às demandas por 
justiça social no Egito.

Questões sensíveis 
como os direitos 
humanos foram 
deixadas de lado nas 
discussões públicas 
entre as duas nações

Presidente americano classificou a postura chinesa como "chantagem"
e afirmou que continuará pressionando até alcançar um acordo favorável
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE FEVEREIRO 17 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Vanderlan sela apoio a
Caiado e Daniel durante
encontro com prefeitos
Evento foi organizado pelo deputado José Nelto, 
que assegura ter 55 prefeitos na sua base

redação
 
Em encontro organizado 

pelo deputado federal José 
Nelto (União Brasil) com 
prefeitos, em Goiânia, se-
gunda-feira (7), o senador 
Vanderlan Cardoso, pre-
sidente estadual do PSD 
e candidato à reeleição, 
anunciou que vai apoiar as 
candidaturas de Ronaldo 
Caiado (UB) à presidência 
da República e de Daniel 
Vilela (MDB) ao governo de 
Goiás nas eleições de 2026.

O jantar contou com 34 
prefeitos, que foram acom-
panhados de familiares e 
aliados, majoritariamente 
da base do deputado José 
Nelto que, em entrevista, se 
referiu a Vanderlan e Gra-
cinha Caiado como os dois 
candidatos viáveis para o 
Senado em 2026.

“Tenho aproximada-
mente 55 prefeitos na mi-
nha base eleitoral. Nós 
trabalhamos no processo 
eleitoral de 2024 e agora 
chegou o momento de cha-
marmos esses companhei-
ros para começar a traba-
lhar no futuro do Senado e 
da presidência da Repúbli-
ca. Já escolhemos em Goiás 
o candidato a presidente, 
que é o governador Ronal-
do Caiado”, disse.

“Escolhemos para ser o 
nosso candidato ao Senado 
da República, juntamen-
te com Dona Gracinha, o 
Vanderlan Cardoso, que 
todos conhecem seu traba-
lho e seriedade”, declarou 
Nelto, que destacou que a 
decisão de apoiar o sena-
dor no projeto de reeleição 
foi tomada junto com seu 
grupo político.

Kajuru: CCJ pode votar
fim da reeleição para 
prefeito, governador e 
presidente
redação

 
A Comissão de Consti-

tuição e Justiça (CCJ) pode 
votar, hoje (9), a proposta 
de emenda à Constituição 
que acaba com o instituto 
da reeleição para os cargos 
de presidente da Repúbli-
ca, governador e prefeito e 
unifica as eleições.

A proposta foi sugerida 
pelo senador Jorge Kajuru 
(PSB). Além de acabar com 
a reeleição para os Pode-
res Executivos da União, 
dos estados, do Distrito 
Federal e dos municípios, 
a matéria fixa em cinco 
anos os mandatos para es-
ses cargos. O texto recebeu 
um substitutivo do relator, 
senador Marcelo Castro 
(MDB).

A reeleição foi instituída 

no Brasil em 1998, quando 
o País tinha como presi-
dente o tucano Fernando 
Henrique Cardoso, que se 
beneficiou da mudança e 
acabou se reelegendo para 
um segundo mandato. 
Desde então, apenas Jair 
Bolsonaro não conseguiu 
se reeleger para mais qua-
tro anos de governo.

Diferente dos EUA, no 
Brasil os presidentes da 
República podem ficar 
oito anos no poder, mas 
não podem, de imediato, 
disputar um terceiro man-
dato. Somente depois de 
quatro anos fora é que eles 
têm essa prerrogativa de 
pleitear o cargo, a exemplo 
do que ocorreu com Lula, 
que ficou fora 12 anos e 
voltou ao Palácio do Pla-
nalto em 2023.

Vanderlan Cardoso e José Nelto: apoio a Ronaldo Caiado e a Daniel Vilela

A manchete da revista ‘Veja’ não deixa de provocar: 
‘Bilionários ‘empobrecem’ US$ 356 bilhões sob Trump’. 
Se fizer a conversão, essa cifra ultrapassa R$ 1 trilhão. 
Mesmo para quem é bilionário, é muita grana. O 
problema é que a política de ‘tarifaço’ do governo 
Trump não é calculada a ponto de se perceber o que vai 
acontecer com a economia global. Só se sabe de uma 
coisa: nem para os EUA, nem para o resto do mundo, ela 
será positiva. O exemplo disso é que numa birra histórica, 
os EUA tarifaram a China novamente e o índice chega aos 
104%. Pequim não vai cruzar os braços. Resta saber se 
os EUA conseguem suportar, já que vivem uma recessão 
econômica sem precedentes, com chances de ‘falir’ o 
estado. A briga não está entre EUA e os países taxados. 
A briga está entre os EUA e lideranças, autoridades e 
empresariado norte-americano, que já começam a trocar 
farpas e num processo suicída, a se confrontar um com o 
outro. Pelo Jeito, Trump arrumou uma baita confusão.

lOntem, quem trocou de 
idade foi a neuropsicóloga e 
hipnoterapeuta, Denise Rocha, 
especialista em Neuromodulação 
Clínica, Neurofeedback (exame 
de eletroencefalograma com 
mapeamento cerebral).
lPor isso que o ovo anda caro no 

Brasil. As exportações subiram mais de 300% para os EUA, 
enquanto isso, os produtores ‘esfolam’ os brasileiros.
lO governo Lula não deu conta de peitar as bets e não 

está ganhando dinheiro com elas. Enquanto isso, só no 
Brasil são gastos mais de R$ 30 bilhões com elas todos os 
meses. Só endividamentos. Todos os meses. Retorno?! 
lSem direito à possibilidade do Congresso anistiar...
l’E Deus limpará de seus olhos toda a lágrima; e não haverá 

mais morte, nem pranto, nem clamor, nem dor; porque já 
as primeiras coisas são passadas’. - Apocalipse 21:4.

Ninguém sabe qual vai 
ser o futuro do mundo 
com tarifaço dos EUA

Esperando...
O presidente dos EUA, 
Donald Trump, com certeza 
não conhece a peça de 
teatro ‘Esperando Godot’, de 
Samuel Beckett. Mas com 
certeza vai ficar ‘esperando’ 
um ‘amém’ da China para a 
sua política de tarifaço contra 
a economia global.

Nova
Trump sem querer está 
escrevendo uma nova peça: 
‘Esperando a China’. 

Pipoca
E por falar em tarifaço, o 
Brasil anda ‘pipocando’.

Crítica
A companhia de limpeza 
Limpa Gyn está recebendo 
críticas dos moradores. 
A ‘limpeza’ parece que  
não está sendo limpeza.

Mais 
A demora na remoção do 
lixo e a cata, que mais deixa 
lixo do que recolhe, são as 
críticas mais comuns. 
 
Dor de cabeça
Vira e mexe Lula tem um de 
seus ministros denunciados. 
Quando não é denunciado, 
arruma dor de cabeça 
para o presidente. 

Quando
A pergunta é: até quando o 
governo de Donald Trump vai 
aguentar as interferências de 
Elon Musk, figurinha querida 
do presidente?!!

Pra cima
Dessa vez, Musk partiu 
para cima de Peter Navarro, 
principal assessor de Trump 
na área econômica.

Duração
O fato é que Musk não fica 
muito tempo no governo de 
Trump até porque ele age 
como se fosse ‘presidente’ 
dos EUA. E não é.

‘NAVARRO É REALMENTE UM IDIOTA. O QUE DISSE É FALSO E FÁCIL DE PROVAR. DEVERIA PERGUNTAR AO FALSO ESPECIALISTA QUE INVENTOU, RON VARA’, ELON MUSK, 
FABRICANTE DE CARROS E, TAMBÉM, CONSELHEIRO ECONÔMICO DO GOVERNO DO PRESIDENTE DONALD TRUMP E FUNDADOR DA SPACE X, EM BRIGA COM O ASSESSOR 

ECONÔMICO DE TRUMP, PETER NAVARRO

UEG recebe homenagem hoje  
A Alego promove hoje sessão solene 
em homenagem à UEG. Será na sede 
do câmpus de Anápolis, proposta do 
deputado Antônio Gomide (PT). O objetivo 
é reconhecer a relevância da UEG. A 
universidade, presente em todas as regiões 
goianas, leva ensino gratuito por meio de 
cursos de graduação, pós-graduação e 
extensão. A UEG conta com 13.188 alunos 
matriculados em 39 municípios goianos.

Imersão de Marca de Alto Impacto 
No próximo dia 12, Goiânia recebe a Imersão de Marca 
de Alto Impacto, ação exclusiva para empreendedores, 
empresários e profissionais liberais que ‘desejam transformar 
suas marcas e se tornar referências em seus mercados’. O 
evento será no HUB Goiás, das 8h às 18h, e vai ser conduzido 
por Ana Carvalho, especialista em Branding e Posicionamento 
de Marca; Tuta Caetano, consultora de Imagem e Estilo, 
e  ainda Camila Cardoso, fotógrafa e especialista em 
Posicionamento de Imagem.
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Caiado diz que não há divisão
na direita e que haverá união

Helton Lenine 

Único pré-candidato 
declarado da direita a pre-
sidente até agora, o gover-
nador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União Brasil), 
disse que a unidade deste 
campo demonstrada no 
ato da avenida Paulista é 
irreversível. "Não tem di-
visão. Todo pré-candidato 
vai buscar o seu espaço, é 
normal. Mas, na reta final, 
todo mundo sabe como 
construir a vitória. Nós so-
mos da política", afirmou.

“Temos cinco presiden-
ciáveis. Eu, Ratinho Ju-
nior (PSD), Romeu Zema 
(Novo), Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos) e Bol-
sonaro. Vamos respeitar 
cada pré-candidato. Cada 
um tem o seu espaço. A 
direita conservadora está 
totalmente articulada e to-
talmente compromissada 
em resgatar o Brasil”, disse 
o governador de Goiás a 
jornalistas em São Paulo. 
Ele também pontuou que 
as candidaturas são dife-
rentes no primeiro e no se-
gundo turno.

O governador de Goiás 

lançou sua pré-candidatu-
ra na última sexta-feira (4), 
em Salvador. Ele afirmou 
que pretende percorrer 
cidades do Nordeste nos 
próximos dias.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) avisou que 
virá a Goiás para conversar 
com o governador Caiado 
sobre a eleição presiden-
cial de 2026. Ao mesmo 
interlocutor, aliado e ami-
go, Bolsonaro disse que 
Caiado representa a direita 
há vários anos. O ex-presi-
dente frisou que o político 
goiano nunca recuou.

Desde 1989, quando 
disputou a Presidência da 
República — enfrentando 
Lula da Silva, do PT, e Fer-

nando Collor, do PRN, até 
hoje, 36 anos depois, Ro-
naldo Caiado permanece 
nos marcos da direita.

Aliados do governador 
de Goiás avaliam que ele 
tem chances reais de se 
viabilizar se Tarcísio de 
Freitas não for candidato, 
o que pode acontecer com 
a ajuda de Jair Bolsonaro. 
O cálculo leva em conta 
o comportamento do ex-
-presidente, considerado 
o principal líder de direi-
ta do país. Bolsonaro está 
inelegível, mas tem sina-
lizado que deverá repetir 
a tática – frustrada, por 
sinal – do presidente Lula, 
quando estava preso em 
2018: registrar a candida-

tura e, depois da rejeição 
pela Justiça Eleitoral, esco-
lher outro nome para o seu 
lugar.

Se isso acontecer, as 
chances de Tarcísio de 
Freitas sair candidato se-
riam nulas. O governador 
de São Paulo tem repetido 
que não foca na presidên-
cia – o que é visto como 
uma forma de valorizar 
e prestigiar Bolsonaro ao 
mesmo tempo que evi-
ta ataques para si antes 
da hora. Só que, para ser 
candidato à presidência, 
Tarcísio precisaria deixar o 
cargo no fim de março do 
ano que vem.

Evangélicos
O deputado federal Oto-

ni de Paula (MDB-RJ) foi 
confirmado como o coor-
denador do núcleo evan-
gélico da pré-campanha 
presidencial do governa-
dor Ronaldo Caiado. A es-
colha marca mais um mo-
vimento do parlamentar, 
conhecido por transitar 
entre diferentes espectros 
políticos, para manter sua 
influência entre lideran-
ças religiosas. Nos últimos 
anos, Otoni de Paula tem 
se destacado como uma 
das principais vozes evan-
gélicas no Congresso.

O anúncio foi reforçado 
no sábado (5), durante a 
presença de Caiado, Otoni 
e um grupo de pastores em 
um culto da Igreja Batista 
Lírios dos Vales, em Salva-
dor (BA). A visita ocorreu 
um dia após o lançamento 
oficial da pré-candidatura 
do governador à Presidên-
cia da República.

Durante o evento reli-
gioso, Otoni discursou em 
defesa de Caiado: “O dese-
jo de mudança se encon-
trou com a experiência. 
Hoje o problema se en-
contra com quem sabe re-
solver. A alternativa para o 
Brasil se encontrou com a 
sua melhor opção”, decla-
rou. O momento contou 
ainda com uma oração co-
letiva e a bênção dos pas-
tores sobre o governador, 
que se ajoelhou no altar.

Ronaldo Caiado descarta divisão entre postulantes da direita para o pleito de 2026

Após lançamento da 
pré-campanha ao 
Palácio do Planalto, 
governador de Goiás 
vai andar o país para 
defender uma “nova 
pauta administrativa e 
econômica”

Governo abre espaço para Gustavo 
Mendanha na vice-presidência da Celg Par

redação
 
A recente movimenta-

ção no cenário político 
de Goiás traz à tona uma 
significativa alteração na 
composição da diretoria 
da Celg Par, uma impor-
tante estatal do estado. O 
ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Men-
danha, filiado ao MDB, 
foi formalmente indicado 
para ocupar o cargo de 
vice-presidente da com-
panhia. Sua nomeação re-
presenta uma nova etapa 
em sua trajetória política, 
marcando sua inserção na 
administração estadual.

Mendanha assume 
esta relevante posição em 
substituição a Marcos Ro-
berto Silva, que preside 
o diretório municipal do 
União Brasil. Silva, por 

sua vez, não se desvincu-
la completamente da Celg 
Par, sendo transferido para 
a diretoria-técnica da ins-
tituição. Esta realocação 
de um nome importante 
do União Brasil para uma 
área técnica sugere uma 
reconfiguração estratégica 
dentro da empresa.

A confirmação desta 
transição veio do próprio 
Marcos Roberto Silva, dis-
sipando quaisquer dúvi-
das acerca da veracidade 
da informação. Sua decla-
ração oficializa a mudança 
e o novo papel que desem-
penhará na estrutura da 
Celg Par.

Desatualização
Contudo, um aspecto 

curioso desta mudança 

reside na desatualização 
do site oficial da empresa. 
No momento da apura-
ção, a plataforma online 
da Celg Par ainda apresen-
tava Marcos Roberto Silva 
como o vice-presidente. 
Apesar desta inconsistên-
cia virtual, fontes inter-
nas e a própria confirma-
ção indicam que Gustavo 
Mendanha já se encontra 
no pleno exercício de suas 
novas responsabilidades 
na vice-presidência.

Na cúpula administrati-
va da Celg Par, a figura do 
diretor-presidente perma-
nece inalterada, sendo o 
advogado Fernando Na-
varrete o responsável pela 
liderança máxima da com-
panhia. Sua permanência 
garante uma continuidade 
na gestão superior da esta-

tal.

Reaproximação
A indicação de Gusta-

vo Mendanha para um 
cargo de destaque no go-
verno estadual não é um 
fato isolado. Ela se insere 
em um contexto de rea-
proximação política entre 
Mendanha e figuras pro-
eminentes da atual admi-
nistração, notadamente o 
governador Ronaldo Caia-
do, do União Brasil. Este 
movimento de convergên-
cia ocorreu após um pe-
ríodo de acirrada disputa 
eleitoral em 2022, quando 
os dois se enfrentaram na 
disputa pela Casa Verde.

Desde então, o nome de 
Gustavo Mendanha vinha 
sendo especulado para di-

versas posições estratégi-
cas dentro da estrutura do 
governo estadual. Antes 
de sua confirmação na vi-
ce-presidência da Celg Par, 
ele chegou a ser fortemen-
te cotado para assumir a 
Secretaria de Indústria e 
Comércio, uma pasta de 
grande relevância para o 
desenvolvimento econô-
mico do estado.

Outra possibilidade 
aventada foi a presidência 
da Agência Goiana de In-
fraestrutura e Transportes 
(Goinfra), órgão crucial 
para a execução de obras e 
a manutenção da infraes-
trutura estadual. A sua de-
signação para a Celg Par, 
portanto, consolida sua 
entrada no governo, sina-
lizando uma nova fase em 
sua carrei
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Centro de Controle garante segurança e 
registra 4,7 mil infrações em Goiânia

Redação

O Centro de Controle 
Operacional (CCO), inau-
gurado pela Prefeitura 
de Goiânia por meio da 
Secretaria Municipal de 
Engenharia de Trânsito 
(SET), completou uma se-

mana de funcionamento. 
Apesar do registro expres-
sivo de autuações no trân-
sito da capital, o sistema 
garante maior monitora-
mento, inclusive de furtos 
e uso de placas clonadas.

A Prefeitura acredida 
que à medida em que o 
sistema entra em funcio-
namento ocorrerá queda 
de infrações referentes ao 
flagrante de uso de celular 
no volante bem como falta 
de uso de cinto nas poltro-
nas dianteiras e traseiras. 

As câmeras instaladas 
nas imediações do Parque 
Vaca Brava flagraram, em 
sete dias, 578 infrações por 
estacionamento em local 
proibido, 223 por estacio-

namento sobre o passeio 
e 673 por uso de celular ao 
volante. Além das autua-
ções, também foi possível 
recuperar veículos com re-
gistros de furto e roubo.

Já os radares fixos, em 
operação em diferentes 
pontos da cidade, regis-
traram no mesmo período 
1.656 autos por excesso de 
velocidade, 954 por avan-
ço de faixa e 662 por avan-
ço de sinal vermelho. No 
total, foram lavrados 3.272 
autos de infração por meio 
desses equipamentos.

“Em apenas uma sema-
na, já conseguimos perce-
ber uma melhora no com-
portamento do motorista. 
No começo do monitora-

mento, era muito fácil en-
contrar pessoas mexendo 
no celular, sem nenhum 
tipo de pudor. Agora, com 
a ampla divulgação, esse 
tipo de infração vai di-
minuindo. Acredito que 
as pessoas vão ficar mais 
cuidadosas e que, grada-
tivamente, a média des-
ses números irá diminuir”, 
afirma o secretário de En-
genharia de Trânsito, Tar-
císio Abreu.

Avenida 
Universitária 

Os dispositivos insta-
lados na Avenida Univer-
sitária e na Rua 10 estão 

em fase de aferição e de-
verão entrar em operação 
nos próximos 15 dias. A 
conclusão do projeto, pre-
vista para o fim de julho, 
ampliará o sistema para 
280 radares e 100 câmeras 
distribuídas pela cidade, 
além de quatro radares 
móveis para uso em pon-
tos críticos.

As câmeras e radares 
também integram um sis-
tema de leitura automática 
de placas veiculares, que 
auxilia na recuperação de 
veículos e na identificação 
de placas clonadas, permi-
tindo o rastreamento em 
tempo real e contribuindo 
com as investigações das 
forças de segurança.

Sistema da Secretaria 
Municipal de 
Engenharia de 
Trânsito (SET) registra 
número expressivo 
de autuações, mas 
também aumenta 
segurança no 
trânsito. 280 radares 
e 100 câmeras estão 
distribuídas pela cidade

Leandro Vilela assume vice-presidência 
na Frente Nacional de Prefeitos

Redação

O prefeito Leandro Vilela 
foi eleito vice-presidente de 
Infraestrutura da Frente Na-
cional de Prefeitas e Prefeitos 
(FNP) durante a 87ª Reunião 
Geral da entidade, realizada 
na última segunda-feira, 7, 
em Brasília. O encontro ocor-
reu no Unique Palace e reu-
niu gestores municipais de 
diversas regiões do país para 
tratar de temas relacionados 
à administração pública.

A nova diretoria da 

FNP, eleita para o biênio 
2025/2027, ficará responsá-
vel por conduzir debates e ar-
ticulações com outros entes 
federativos e instituições par-
ceiras. Na nova função, Vilela 
atuará em pautas ligadas a 
obras públicas, mobilidade 
urbana, desenvolvimento 
urbano e infraestrutura. “Foi 
um encontro com pautas 
importantes que impactam 
diretamente os municípios. 
A infraestrutura é uma área 
central para o desenvolvi-
mento das cidades”, disse.

A programação incluiu 
discussões sobre a Reforma 
Tributária, atuação do Co-
mitê Gestor do IBS (Imposto 
sobre Bens e Serviços), segu-
rança pública, riscos fiscais, 
inclusão socioprodutiva, mo-
bilidade urbana, prevenção 
de desastres e adaptação cli-
mática.

Gestor de Aparecida 
de Goiânia atuará 
como vice-presidente 
de pautas relativas 
ao desenvolvimento 
urbano e infraestrutura. 
Evento ocorreu na 
segunda, em Brasília

Leandro Vilela e prefeito de Recife, João Campos: encontro da Frente Nacional de Prefeitas e Prefeitos (FNP)

Pellozo se reúne com agentes de Segurança 
para reforçar ações em Senador Canedo

Redação

O prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pello-
zo, se reuniu na terça-fei-
ra, 8, com representantes 
da Guarda Municipal, Po-
lícia Militar e Polícia Civil 
para discutir medidas de 
reforço à segurança públi-
ca, com foco especial nas 
distribuidoras da cidade.

“Medida importante, 
principalmente após o au-
mento no número de ocor-
rências nas distribuidoras 
de bebidas da cidade. A 
ideia é buscar soluções efi-

cazes para melhorar ain-
da mais a segurança em 
Senador Canedo”, disse o 
prefeito durante a reunião.

O encontro contou com 
a presença do tenente-co-
ronel Lucas Gomes, co-
mandante do 2º Comando 
Regional da Polícia Milli-
tar, que destacou o empe-
nho da Prefeitura em man-
ter a cidade segura.

“Essa iniciativa vai ser 
fundamental para desen-
volvermos ações de ordem 
preventiva, ostensiva e, se 
necessário, até reativa”, sa-
lientou o comandante. Prefeito Fernando Pellozo mostrou preocupação com ocorrências nas distribuidoras 
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Na percepção dos goianienses, a gestão de Rogério 
Cruz (Solidariedade), que antecedeu Sandro Mabel 
(UB) no comando da Prefeitura de Goiânia, se subme-
teu completamente à pressão exercida pelos vereado-
res da Capital e a relação entre executivo e legislativo 
teria sido a mais desequilibrada das últimas legislatu-
ras, fato que teria contribuído para o caos administra-
tivo que se instalou na cidade. Sabendo disso, o atual 
inquilino do Paço não quer passar nem perto de correr 
o risco de ser também emparedado pela Câmara Mu-
nicipal e trata de estabelecer uma outra relação com o 
esse poder. Em entrevista ao jornal O Popular, Sandro 
Mabel dá sinais de que com ele a história será diferente, 
mas faz questão de elogiar o trabalho e a contribuição 
dos vereadores para a sua gestão e, concomitantemen-
te, para a cidade. Em outras palavras, Mabel adota a 
estratégia do "bate e assopra". Depois de dizer que os 
vereadores têm ajudado bastante, o prefeito de Goiâ-
nia criticou a destinação das emendas impositivas, que 
é uma prerrogativa dos parlamentares. Mabel foi duro 
e disse que não vai permitir que esses recursos sejam 
colocados em qualquer lugar, com risco, inclusive, de 
comprometer seus auxiliares. "As emendas não podem 
ser colocadas de qualquer jeito, para qualquer coisa ou 
para instituições que não são firmes. Nós vamos ser ri-
gorosos com isso. A emenda do vereador é para a cida-
de", explicou Mabel.

Prefeito diz não ver nada incorreto em 
emendas

Perguntado sobre as polêmicas envolvendo emen-
das dos vereadores Wellington Bessa (DC), Geverson 
Abel (Republicanos) e do ex-vereador Sandes Júnior 
(MDB), Sandro Mabel, embora tivesse afirmado que a 
execução dessas emendas tem que cumprir determina-
das normas, fez um aceno de boa vontade à Câmara e 
disse que não viu nada de incorreto na indicação dos 
vereadores. "Das que vi, não vi nenhum tipo de grandes 
problemas dentro dos critérios que existiam. Porque o 
que vale é a regra", frisou.

Polêmicas na destinação das emendas 
impositivas

Notícias veiculadas pela imprensa local sugeriram 
suspeição na destinação das emendas dos vereadores 
Wellington Bessa (DC), Geverson Abel (Republicanos) 
e do ex-vereador Sandes Júnior (MDB). Bessa teria fa-
vorecido entidade cujo titular seria o presidente do seu 
partido, Alexandre Magalhães. Abel teria destinado R$ 
4,33 milhões para duas associações que funcionam no 
endereço do escritório político dele. Já Sandes destinou 
R$ 533 mil a uma associação que só existiria no papel e 
que até novembro do ano passado pertencia ao verea-
dor Igor Franco (MDB).

Mabel adota o 'bate 
e assopra' na relação 

com a Câmara

Defesa
Em sua defesa, Gerverson 
Abel disse que as duas en-
tidades beneficiadas com 
suas emendas já presta-
ram serviços anteriormen-
te e que fizeram um bom 
trabalho, com tudo docu-
mentado, o que avalizaria 
novos repasses.

Defesa II
Wellington Bessa susten-
tou que a situação técni-
co-jurídica da associação 
está regular e atende os 
requisitos formais, não 
existindo qualquer vício 
ou impedimento na desti-
nação dos recursos.

Defesa III
Já o ex-vereador Sandes 
Júnior garantiu desconhe-
cer que a entidade bene-
ficiada com sua emenda 
tivesse relação com o ve-
reador Igor Franco e que 
não houve nenhuma in-
tervenção do colega para a 
destinação dos recursos à 
associação.

Infraestrutura
Ao discursar na abertura 
oficial da Tecnoshow Co-
migo, em Rio Verde, o vice-
-governador Daniel Vilela 
(MDB) garantiu que nos 
próximos 20 meses have-
rá uma leva de entregas de 
obras rodoviárias à popu-
lação, muitas demandadas 
pelo agronegócio.

Menos burocracia
Afinado com o discurso 
do governador Ronaldo 
Caiado (UB), Daniel afir-
mou que o novo modelo 
associativo de contrata-
ção, aprovado pela Alego, 
vai reduzir a burocracia e 
permitir agilidade na exe-
cução das obras com re-
cursos do Fundeinfra.

Reconhecimento
Daniel pôde ouvir o go-
vernador Ronaldo Caiado 
dizer que ele [Daniel] foi o 
escolhido para sucedê-lo. 
"E continuará com a mes-
ma garra, a mesma deter-
minação e a mesma esco-
la da boa política", frisou 
Caiado.

Psicopedagogo
De autoria do vereador 
Willian Veloso, foi sancio-
nado pelo prefeito Sandro 
Mabel projeto de lei que 
institui o Dia Municipal 
do Psicopedagogo no mu-
nicípio de Goiânia. A data 
será celebrada anualmente 
todo dia 12 de novembro.

Alego pode aprovar 
"Alerta Azul" para 
localizar pessoas 
autistas desaparecidas
Iniciativa do deputado Rubens Marques prevê 
envio de mensagens a aparelhos celulares na 
região do desaparecimento

redação
 
Um novo sistema de 

alertas emergenciais para 
localizar pessoas com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) que desapa-
reçam em municípios goia-
nos poderá ser implemen-
tado no estado. O Projeto 
de Lei que institui o "Alerta 
Azul" foi apresentado pelo 
deputado estadual Rubens 
Marques (UB) na Assem-
bleia Legislativa de Goiás.

A proposta prevê o envio 
de mensagens emergen-
ciais a aparelhos celulares 
localizados no município 
onde ocorreu o desapareci-
mento da pessoa com TEA, 
criando um mecanismo rá-
pido de mobilização social 
para auxiliar nas buscas.

De acordo com a justifi-
cativa do projeto, pessoas 
com autismo, especialmen-
te crianças e adolescentes, 
apresentam maior vulne-
rabilidade em situações de 
desaparecimento devido a 
características como difi-
culdades de comunicação, 
desorientação espacial e 

sensibilidade sensorial.
"O 'Alerta Azul' é inspira-

do em modelos semelhan-
tes já consolidados, como 
o 'Alerta Amber', adotado 
internacionalmente para 
desaparecimento de crian-
ças", explica o texto do pro-
jeto.

A implementação e re-
gulamentação do sistema 
ficarão a cargo do Poder 
Executivo Estadual, que 
poderá firmar convênios 
com operadoras de telefo-
nia, empresas de tecnolo-
gia e órgãos dos entes fe-
derativos para viabilizar o 
mecanismo.

Segundo o deputado 
Rubens Marques, Goiás se 
antecipa às necessidades 
de proteção e acolhimen-
to desse grupo vulnerável, 
"garantindo-lhes o direito 
à vida, à dignidade e à se-
gurança, por meio de uma 
política pública inovadora 
e inclusiva".

O projeto tramitará pelas 
comissões da Assembleia 
Legislativa antes de ser le-
vado à votação em plená-
rio.

Deputado Rubens Marques defende projeto que auxilia na 
localização de pessoas com TEA desaparecidas

Lineu propõe lei que 
reduz custos de terapias 
para pessoas com 
deficiência
redação

 
Tramita na Assembleia 

Legislativa de Goiás (Alego) 
o projeto de lei nº 6922/25, 
de autoria do deputado 
Lineu Olímpio (MDB), 
que visa reduzir a copar-
ticipação em tratamentos 
e terapias essenciais para 
pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
Síndrome de Down, para-
lisia cerebral e outras defi-
ciências, através do Progra-
ma de Apoio Social (PAS). A 
matéria aguarda análise na 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ).

A proposta altera a Lei nº 

22.760/2024, que instituiu 
o PAS com o objetivo de di-
minuir os custos de exames 
e procedimentos de alto 
custo para beneficiários 
do Ipasgo Saúde. Contudo, 
a lei atual não contempla 
um grupo significativo que 
necessita de acompanha-
mento contínuo: pessoas 
com TEA, Síndrome de 
Down, paralisia cerebral 
e outras deficiências. Essa 
exclusão gera um peso fi-
nanceiro considerável para 
famílias com múltiplas te-
rapias semanais, afetando 
o orçamento e o bem-estar 
emocional e social.
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Lula diz que Trump deu 'cavalo de pau' no 
mundo e que estratégia não vai dar certo

FolhaPress 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) dis-
se ontem (8) que o presi-
dente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, não deve-
ria achar que pode ditar 
as regras para o resto do 
mundo e que as medidas 
anunciadas são um 'cavalo 
de pau'.

"Eu tô vendo o compor-
tamento de Trump nos 
EUA. Eu não sei o que vo-
cês pensam, mas eu acho 
que não vai dar certo. Nin-
guém pega um transatlân-
tico daquele, carregado, 
e faz as coisas que estão 
acontecendo. Ninguém 
brinca que o mundo não 
existe, com quase 200 paí-
ses. Ninguém esquece que 
todos os países têm sobe-
rania e querem estabele-

cer um processo de har-
monia", afirmou.

"De repente, o mundo 
tem um cavalo de pau em 
que o cidadão, sozinho, 
acha que é capaz de ditar 
regras para tudo que vai 
acontecer no mundo", dis-
se, em evento do setor de 

construção civil.

MORADIAS
O presidente também 

afirmou que o país está 
"enxugando gelo" há mais 
de 50 anos e sofre para re-

duzir o déficit habitacio-
nal.

"São 51 anos de coice. 
Mesmo sendo o meu go-
verno o que mais cons-
truiu casas. Desde que nós 
começamos o Minha Casa, 
Minha Vida, nós já fizemos 
8 milhões de casas, e ain-

da temos um déficit de 7 
milhões. Isso significa que 
nós estamos enxugando 
gelo", disse Lula.

Segundo estudo da FJP 
(Fundação João Pinheiro), 
instituição que mede o in-
dicador em parceria com o 
Ministério das Cidades, o 
país tinha em 2022 um dé-
ficit habitacional de 6,21 
milhões de domicílios, o 
que representava 8,3% do 
total de habitações ocupa-
das no país na época.

O presidente discursou 
no 100º Enic (Encontro 
Nacional da Indústria da 
Construção), que aconte-
ce em São Paulo durante 
a Feicon, feira da indústria 
da construção. Lula com-
pareceu ao evento ao lado 
dos ministros Jader Filho 
(Cidades), Fernando Had-
dad (Fazenda), Rui Costa 
(Casa Civil) e Márcio Fran-
ça (Empreendedorismo). 
Também esteve presente o 
ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Luís Ro-
berto Barroso.

Presidente Lula durante evento da construção civil, em São Paulo: críticas a Trump

Presidente manifesta 
preocupação com 
déficit habitacional 
no País: “estamos 
enxugando gelo”

Apostadores destinaram até R$ 30 bi por mês 
para bets no Brasil, diz Banco Central

Nathalia Garcia
 
Os brasileiros destina-

ram até R$ 30 bilhões por 
mês para apostas no Bra-
sil entre janeiro e março 
de 2025, afirmou o secre-
tário-executivo do Banco 
Central, Rogério Lucca, na 
CPI das Bets, no Senado.

A estimativa, segundo 
ele, foi atualizada com da-
dos mais concretos após a 
regulamentação do setor, 
que entrou em vigor em 1º 
de janeiro, e ratifica a aná-
lise preliminar feita pelo 
BC no ano passado.

"A gente chegou à época 
a um valor médio mensal 
de R$ 20 bilhões de fluxo 
que ia para esses sites [...] 
Hoje em dia, durante este 
ano, de janeiro a março, o 
valor que a gente acom-

panha para efeito de ativi-
dade gira em torno de R$ 
20 bilhões a R$ 30 bilhões 
por mês, ratificando o que 
a gente tinha estimado no 
fim do ano passado", afir-
mou Lucca.

Os dados sobre bets fo-
ram atualizados pela au-
toridade monetária para 
consumo interno e não 
há previsão de divulgação 
das informações.

O BC vem acompa-
nhando a evolução de 
pagamentos no CNAE 
(classificação por setor) 
de apostas para monitorar 
impactos sobre a ativida-
de econômica e a estabi-
lidade financeira. "A partir 
da regulação vigente, a 
bet precisa ter uma conta 
específica que serve para 
esse propósito", disse 

Lucca.
O secretário também 

afirmou que o BC subes-
timou, no estudo prelimi-
nar, o montante revertido 
em prêmios. A nota dizia 
que aproximadamente 
85% dos recursos eram 
distribuídos aos ganhado-
res. Segundo o presidente 
do BC, Gabriel Galípolo, 
a Secretaria de Prêmios 
e Apostas do Ministério 
da Fazenda tem observa-
do um retorno na casa de 
93% a 94%.

Em seu discurso inicial 
na CPI das Bets, Galípolo 
afirmou que o BC não dis-
põe de competência legal 
para fiscalizar, supervi-
sionar ou aplicar sanções 
a bets ilegais, que não es-
tão autorizadas a atuar no 
país.

"Preciso respeitar o 
que é meu mandato. Não 
posso nem deixar minhas 
prerrogativas serem inva-
didas nem invadir as prer-
rogativas de outros entes", 
insistiu Galípolo, após ser 
questionado pelos parla-
mentares.

O presidente da auto-
ridade monetária ressal-
tou também o dever legal 
do BC de manter o sigilo 
bancário e a proteção de 
dados pessoais, o que o 
impediria de divulgar in-
formações de pagadores e 
recebedores aos senado-
res.

Com relação aos im-
pactos sobre a economia, 
Galípolo afirmou que le-
vantamento feito pelo BC 
mostrou que pessoas que 
realizam apostas online 

têm risco de crédito sig-
nificativamente maior do 
que aquelas que não fa-
zem. Segundo ele, os ban-
cos estão considerando o 
histórico dos clientes em 
bets na análise de riscos 
para a concessão de em-
préstimos e cobrando ta-
xas mais altas dos aposta-
dores.

Segundo uma nota téc-
nica elaborada pelo BC 
no ano passado, benefi-
ciários do Bolsa Família 
transferiram R$ 3 bilhões 
via Pix em agosto de 2024 
para empresas de apos-
tas esportivas e os valores 
mensais de transferência 
bruta para bets variaram 
entre R$ 18 bilhões e R$ 21 
bilhões. O levantamento 
foi feito a pedido do sena-
dor Omar Aziz (PSD-AM).

Gilmar rechaça anistia a 8/1, mas diz haver abertura para revisão
Arthur Guimarães 
Ana Pompeu

 
O ministro Gilmar Men-

des, do STF (Supremo Tribu-
nal Federal), afirmou ontem 
(8) que não faz sentido dis-
cutir anistia aos responsáveis 
pelos atos de 8 de janeiro, 
mas disse que pode haver 
abertura para um debate so-
bre a aplicação de penas a 

depender do caso.
"Não faz sentido algum 

discutir anistia nesse am-
biente, e os próprios presi-
dentes das duas Casas [Sena-
do e Câmara dos Deputados] 
têm consciência disso. Isso 
seria a consagração da impu-
nidade a um fato que foi e é 
extremamente grave", decla-
rou Gilmar.

Segundo o ministro, deca-

no da corte, debater perdão 
aos crimes é diferente de falar 
do tamanho das punições. 
Sobre a matéria, ele afirmou 
defender a apreciação das si-
tuações caso a caso, não uma 
revisão geral das penas.

"A progressão pode se dar 
de maneira extremamen-
te rápida a partir da própria 
avaliação do relator", disse 
Mendes ao ser questionado 

sobre o assunto. "É possível 
que isso seja discutido e cer-
tamente pode haver abertura 
para isso."

Ele fez referência ao caso 
de Débora Rodrigues dos 
Santos, a cabeleireira que fi-
cou conhecida por pichar a 
estátua localizada em frente 
à sede do STF. No mês pas-
sado, o ministro Alexandre 
de Moraes autorizou a prisão 

domiciliar dela, que estava 
presa preventivamente des-
de março de 2023.

Ré por participação nos 
atos de 8 de janeiro, ela res-
ponde a processo pelos cri-
mes de associação criminosa 
armada, abolição violenta do 
Estado democrático de Di-
reito, golpe de Estado, dano 
qualificado e deterioração do 
patrimônio tombado.
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Sem política de memória

Géssica Brandino 
Vitor Antonio

A 
onda de gol-
pes de Esta-
do que levou 
à instaura-
ção de regi-

mes militares na América 
do Sul inspirou mais de 
mil filmes ao longo de 60 
anos, mas o Brasil produ-
ziu menos histórias com 
essa temática do que seus 
vizinhos, mostra levan-
tamento feito pelo jornal 
“Folha de S.Paulo”. Exce-
ções são obras como "Ain-
da Estou Aqui", de Walter 
Salles, ganhador do Oscar 
de melhor filme interna-
cional.

Ao retratar a ditadura 
ou tramas que se passam 
no período desse regime, 
a Argentina, por exemplo, 
foi premiada duas vezes 
na mesma categoria do 
Oscar — em 1986, com "A 
História Oficial ", de Luis 
Puenzo, e em 2010, com o 
"Segredo de Seus Olhos", 
de Juan José Campanella.

A produção cinemato-
gráfica brasileira sobre a 
ditadura é menor do que a 
de Argentina e Chile. Para 
especialistas em história 
e cinema, isso se explica 
pelo investimento em po-
líticas de memória de cada 
país e também por parce-
rias internacionais.

"São países com polí-
ticas e soluções diferen-
tes em relação à ditadura. 
Sabemos que a anistia no 
Brasil foi um acordo e é 
óbvio que isso também 
impacta a produção cultu-
ral que opera nesse traba-
lho de memória", afirma o 
professor Eduardo Moret-
tin, da Escola de Comuni-
cação e Artes da Universi-
dade de São Paulo.

A reportagem coletou 
títulos cinematográficos 
mapeados pelos acervos 
da organização Memória 
Aberta, que reúne entida-

des de direitos humanos 
da Argentina, do Museu 
da Memória e dos Direi-
tos Humanos, do Chile, do 
grupo de pesquisa História 
e Audiovisual, da USP, co-
ordenado por Morettin, e 
do site TMDB, o The Movie 
Database.

Foram considerados fil-
mes de ficção e não ficção 
com termos relacionados à 
ditadura na sinopse. Mais 
de 95% das obras tratam 
dos regimes ditatoriais da 
Argentina, com 608 filmes. 
O Chile surge no ranking 
com 225, e o Brasil, com 
189. A análise considera as 
coproduções com outros 
países.

Embora a maioria des-
ses filmes trate da história 
de cada país, há exceções, 
caso do documentário chi-
leno "Não é Hora de Cho-
rar", de 1972. A obra abor-
da a ditadura brasileira 
por meio de depoimentos 
de revolucionários envia-
dos ao Chile em janeiro de 
1971.

A ditadura militar no 
Brasil foi de 1964 a 1985. 
A primeira reflexão sobre 
o golpe aparece no dra-
ma "O Desafio", de 1965, 
de Paulo César Saraceni. 
Filmado em 13 dias, a nar-

rativa mostra o romance 
entre um jornalista e poeta 
de esquerda e a mulher de 
um empresário industrial.

O auge da produção 
nacional é registrado em 
1979, com 15 obras, a 
maior parte documentá-
rios e curtas, mas também 
há longas de ficção, como 
"Paula, a História de uma 
Subversiva". Produzido 
com recursos da extinta 
Embrafilme, o drama de 
Francisco Ramalho Junior 
analisa as consequências 
da ditadura para quatro 
gerações.

Morettin, o professor, 
diz que o fechamento da 
Embrafilme, em 1990, im-
pactou o cinema no país. 
Apesar disso, há obras de 
destaque na década, caso 
de "O Que É Isso, Compa-
nheiro", de 1997, dirigido 
por Bruno Barreto e indi-
cado ao Oscar de melhor 
filme estrangeiro. Com 
Fernanda Torres entre as 
protagonistas, mostra o 
sequestro do embaixador 
americano Charles Burke 
Elbrick.

Novos picos de produ-
ção foram registrados no 
decorrer dos anos 2000, o 
último em 2013, com nove 
filmes, o que os especialis-

tas relacionam aos traba-
lhos da Comissão Nacio-
nal da Verdade, concluída 
em 2014, no governo de 
Dilma Rousseff, do PT.

Resistência e 
testemunhos

Professor do departa-
mento de História da Uni-
versidade Federal do Para-
ná, Fernando Seliprandy 
afirma que, por muito 
tempo, o cinema sobre a 
ditadura foi centrado nas 
ações de resistência e tes-
temunhos. Nos anos 2000, 
surgiram filmes sobre per-
petradores e sobre outros 
perfis de vítimas que não 
as da classe média branca. 
"No campo historiográfico 
do cinema, 'Ainda Estou 
Aqui' é um filme vincula-
do a uma pauta de memó-
ria que já não era a da vez, 
mas se torna um fenôme-
no social", diz.

Na Argentina, os golpes 
militares de 1955 e 1966 
antecederam a tomada 
do poder pelos militares 
em 1976, instaurando um 
regime que vai até 1983. 
No mesmo ano do gol-
pe, ao menos cinco filmes 
críticos sobre o tema fo-
ram lançados, entre eles 

"Bandidos como Jesus", de 
Cristina Ruiz e Giampiero 
Tartagni, sobre a militân-
cia de setores progressistas 
da igreja católica.

Enquanto no Brasil a re-
tomada dos filmes sobre a 
ditadura ocorreu em ges-
tões petistas, a produção 
sobre a ditadura argenti-
na tem maior fôlego sob 
os governos Cristina Kir-
chner, com cerca de 200 
obras feitas de 2007 a 2015. 
Os picos de lançamentos 
foram registrados em 2016 
e 2018, já sob Mauricio 
Macri, com 27 filmes em 
cada ano. (Folhapress)

Críticas a 
Pinochet 

começaram em 
1975

Brasil produz menos 
filmes sobre sua 
ditadura militar do 
que Argentina e Chile, 
embora tenha vencido 
o Oscar recentemente 
com longa que retrata 
o período. Regime 
argentino aparece 
três vezes mais  
na tela grande

Fernanda Torres, Ricardo Darín e Gael García Bernal: ditadura em cena para contar história da América Latina

DIVULGAÇÃO
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‘Presença’ se
rende ao fetiche
da tomada única

Marcelo Miranda 
Folhapress

Nas últimas semanas, o 
noticiário foi inundado de 
análises e comentários so-
bre a minissérie britânica 
"Adolescência" e de como 
ela usa os planos sem cor-
tes para transmitir efeitos 
dramáticos e a sensação de 
tempo real na amplifica-
ção do impacto narrativo. 
Para quem está impregna-
do do programa da Netflix, 
assistir ao filme "Presença" 
vai ser quase uma exten-
são da experiência.

O novo filme de Steven 
Soderbergh usa o recurso, 
chamado de plano sequ-
ência, para fins similares 
aos de "Adolescência" — 
capturar de perto a inten-
sidade dos sentimentos 
dos personagens em con-
junto com as relações da 
câmera com o espaço, os 
objetos e a noção de sua 
própria movimentação fí-
sica.

Narrativa
A grande diferença, em 

termos narrativos, é que 
Soderbergh trabalha có-
digos do suspense, já que 
o ponto de vista dessa câ-
mera flutuante é o de algu-
ma entidade sobrenatural 
a habitar o casarão onde 
a ação se ambienta. O es-
topim dramático lembra 
algo do belíssimo romance 
de Carlos de Brito e Mello 
"A Passagem Tensa dos 
Corpos", de 2009, que nar-
ra em primeira pessoa as 
andanças de alguma força 
insólita que estava sem-
pre circulando ao redor de 
defuntos e capturando as 
energias e angústias das 
pessoas enlutadas.

Em "Presença", também 
há luto e defunto. O roteiro 
do veterano David Koepp, 
agora mais contido em 
relação à sua trajetória de 

escrita, que inclui filmes 
das franquias "Homem-A-
ranha", de "Jurassic Park" e 
de "A Múmia", trata de um 
família que se muda para 
essa casa em Nova Jersey 
ao mesmo tempo em que 
uma série de crimes miste-
riosos na cidade deixaram 
abalada a filha do casal 
protagonista.

A entidade circula pelos 
cômodos a observar a in-
teração dos quatro novos 
moradores, aos poucos 
intervindo em pequenas 
situações, fazendo-se pre-
sente e ao mesmo tempo 
apenas a vislumbrar o que 
acontece por ali.

A ambição de Soderber-
gh de fazer essa estrutura 
ser um misto de reflexões 
filosóficas sobre a existên-
cia e um exercício de medo 
e apreensão não acha res-
paldo suficiente na condu-
ção. Diferente de um filme 
como "Sombras da Vida", 
de 2007, que também tinha 
um figura fantasmagórica 
a ocupar uma residência 
como forma de metafori-
zar a melancolia da perda, 
"Presença" se disfarça de 
filme de arte para ser, na 
prática, um thriller de mis-
tério um tanto superficial 
sobre disfunções familia-
res e violência.

Fetiche
O fetiche nos planos 

longos aproxima o filme 
muito mais de "Adolescên-
cia", que tem princípios 
sensacionalistas similares 
de fazer barulho e choque 
com virtuosismo técnico. 
Mas, enquanto a série ao 
menos se garante na rele-
vância do tema, "Presença" 
vai da banalização visual 
ao esvaziamento contínuo 
de sua premissa, ao pon-
to de nada mais realmen-
te importar para além de 
desvendar o enigma sobre 
quem olha e quem mata.

Comportamento à mesa: 
detalhes essenciais

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE DEZEMBRO 20 DE DEZEMBRO DE 2023DE 202312 DM

Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

O comportamento à 
mesa transcende regras bá-
sicas; reflete consideração, 
respeito e sofisticação. Es-
sencial tanto em contextos 
sociais quanto profissio-
nais, a etiqueta à mesa de-
monstra apreço pelos com-
panheiros de refeição e pelo 
anfitrião

Dominar a etiqueta à 
mesa proporciona segu-
rança e desenvoltura, es-
senciais para interações 
sociais e de negócios. A 
prática constante, mesmo 
em ambientes informais, é 
fundamental para internali-
zar esses comportamentos. 
O aprendizado começa em 
casa, onde se adquirem os 
hábitos básicos de postura 
e comportamento à mesa. 
Evite encostar-se na cadei-
ra, cruzar as pernas e lem-
bre-se de pedir a conta, não 
a "dolorosa".

Início da refeição. 
Aguarde que todos à mesa 
sejam servidos antes de co-
meçar a comer. Se houver 
um anfitrião, siga o exemplo 
dele. O guardanapo deve 
ser colocado no colo assim 
que se sentar, sinalizando o 
início formal da refeição.

Comunicação e intera-
ção. Participe das conversas 
de forma equilibrada, ou-
vindo atentamente e con-
tribuindo com comentários 
pertinentes. Evite monopo-
lizar a atenção ou abordar 
tópicos controversos que 
possam gerar desconforto. 
O tom de voz deve ser mo-
derado, sem elevar o volu-
me para não perturbar os 
demais presentes.

Postura e presença. Man-

tenha a postura ereta, mas 
relaxada e com os cotovelos 
próximos ao corpo. Evite 
rigidez excessiva, que pode 
transmitir desconforto. A 
atenção deve estar voltada 
à conversa e à experiência 
gastronômica, evitando dis-
trações como o uso excessi-
vo de dispositivos eletrôni-
cos.

Servindo-se: Ao servir, 
utilize os talheres apropria-
dos para cada prato, evitan-
do misturar os utensílios. 
Sirva-se com moderação, 
deixando comida suficien-
te para os outros. Mastigue 
e engula os alimentos com 
calma, sem fazer barulho. O 
comedimento é uma qua-
lidade indispensável para 
quem busca a elegância à 
mesa. Caso precise de algo 
que esteja distante, peça 
educadamente para que 
alguém lhe alcance, em vez 
de esticar o braço sobre a 
mesa.

Líquidos e copos: Segu-
re o copo pela haste para 
evitar aquecer a bebida com 
a mão. Limpe os lábios com 
o guardanapo antes de be-
ber, para não deixar marcas 
no copo. Ofereça-se para 
servir seus companheiros 
de mesa caso perceba que 
seus copos estão vazios.

Manuseio de utensílios: 
Utilize os talheres de forma 
silenciosa, de fora para den-
tro. Garfos à esquerda, facas 
e colher à direita evitando 
ruídos excessivos ao cortar 
ou raspar o prato. Ao fazer 
uma pausa durante a refei-
ção, coloque os talheres de 
descanso sobre o prato, in-
dicando que ainda não ter-

minou. Massas devem ser 
enroladas no garfo com a 
mão direita. Leve a comida 
à boca, não o contrário.

Evite gafes comuns. Não 
usar o guardanapo antes de 
beber, gesticular com talhe-
res, apoiar os cotovelos na 
mesa ou recusar vinho sem 
justificativa. Cortar toda a 
carne de uma vez, pousar 
a taça após o brinde sem 
beber ou deixar a colher na 
taça de sorvete são outros 
deslizes a serem evitados. 

Há regras simples que 
fazem toda a diferença. In-
cline-se levemente ao levar 
o talher à boca, mantenha 
a mão livre sobre a mesa e 
parta o pão com os dedos 
antes de passar manteiga. 
Não empurre o prato ao ter-
minar e atente-se ao "códi-
go de silêncio" dos talheres. 

Finalização. Ao terminar 
a refeição, coloque os talhe-
res paralelos sobre o prato, 
com os cabos no sentido 
15h15minutos indicando 
que está satisfeito. O guar-
danapo deve ser deixado à 
direita do prato, sem dobrar. 
Agradeça ao anfitrião pela 
refeição e pela companhia.

Esses detalhes sutis no 
comportamento à mesa 
refletem uma educação re-
finada e um profundo res-
peito pelas normas sociais. 
Dominá-los garante que 
você se sinta à vontade em 
qualquer situação, transmi-
tindo confiança e elegância.

Em cartaz nos cinemas goianos, novo filme do
cineasta Steven Soderbergh usa e abusa de recurso

Atriz Callina Liang atua em longa-metragem de Soderbergh

Aprendizado começa em casa, onde se adquirem os hábitos básicos de 
postura e comportamento à mesa. Evite encostar-se na cadeira, cruzar as 

pernas e lembre-se de pedir a conta, não a “dolorosa”

Início formal da refeição: guardanapo deve ser colocado no colo assim que se sentar

DIVULGAÇÃO
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Algumas coisas que
não podem faltar

em nosso dia:
fé, gratidão e oração!

Bom dia!

Mesmo que você esteja em 
uma minoria, a verdade 
ainda é uma verdade" - 

Mahatma Gandhi

Frases que só brasileiros 
entendem: "Tem mas 
acabou". "Agora só 

amanhã". "Fiquei trancado 

pelo lado de fora". "A luz 
dormiu acessa"

Abençoado seja:
O meu, o seu
o nosso dia

Prefeito Mabel vai à Itália 
conhecer o tratamento de 

lixo. Ficará ausente entre 10 
e 20 deste mês.

Presentes das federações 
de futebol têm salários 

de 215 mil mensais, pagos 

pela CBF.

Caiado aponta
anistia como

"ato humanitário"

"Homem que é homem 
volta atrás, mas não se 
arrepende de nada".- 

Cazuza

100 dias de Sandro Mabel. 
Os goianienses estão felizes 

com a administração 
municipal.

DIVULGAÇÃO

CARLA PRATA, 43 anos, 
modelo e apresentadora 

de tevê

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Sobre o Estevan
O trabalho deste jornalista, 
Estevan Muniz, o seu 
empenho e dedicação, 
sempre chamam atenção 
e isso desde os primeiros 
passos no “Profissão 
Repórter”. Com toda 
certeza, foi lá, sob as asas 
protetoras e formadoras 
do Caco Barcellos, que ele 
chegou à maturidade de 
conduzir temas tão diversos 
e delicados, como este do 
último “Fantástico”.

Observação
Hoje, no futebol, os clubes já 
têm vários jornalistas como 
contratados, oficialmente 
vestindo e defendendo 
as suas camisas. Mas é 
curioso observar como, 
do lado de fora, outros 
se transformaram em 
verdadeiros advogados de 
defesa dessas agremiações. 
Escancaradamente. Sem 
pudor nenhum. Triste. 
O nosso jornalismo já 
experimentou tempos muito 
mais sérios.

Acelerado
Enquanto “Vale Tudo” ainda 
dá os seus primeiros passos, 
a Globo, por meio do diretor 
Luiz Henrique Rios, já definiu 
as locações de “Três Graças”, 
a próxima das nove, em São 
Paulo. Importante: depois 
das gravações iniciais, alguns 
pontos serão reproduzidos 
cenograficamente nos 
Estúdios Globo, em especial 
uma comunidade/favela.

Cronograma
O trabalho de produção de 
“Três Graças” será disparado 
no próximo dia 30 e suas 
gravações, na primeira 
semana de junho. Aguinaldo 
Silva já escreve o capítulo 31 
da novela, que terá um total 
de 197. Em seu elenco, Dira 
Paes é uma das certezas.

Na mira
Se ainda não foi, Eduardo 
Moscovis será convidado 
para um importante papel de 
“Três Graças”. Moscovis que 
faz uma temporada de muito 
sucesso nos palcos, ao lado 
de Patricya Travassos, com a 
comédia “Duetos”.

Sessão especial
A "Sessão da Tarde", dia 28, 
na programação dos 60 anos 
da Globo, vai exibir "Coisa 
de Novela", com a estreia da 
atriz-mirim Alice Monteiro. 
Ela faz a primeira fase de 
Laura (Valentina Herszage), 
neta de Tereza (Susana 
Vieira), ambas apaixonadas 
por teledramaturgia. 
Quando Tereza recebe um 
diagnóstico pouco otimista, 
tem a ajuda de Laura para 
realizar o seu grande sonho, 
que é participar de uma 
novela.

Tô avisando
Na segunda, o “Galvão e 
Amigos” fechou com 0,9 
de média, 1,1 de pico. O 
programa é ruim? Não é. 
Para o que se propõe, está 
no jogo. Tem o mesmo 
Galvão, que todos conhecem, 
bons participantes e 
convidados interessantes. 
O problema é que na Band, 
com a igreja no meio, santo 
nenhum vai fazer milagre.

O que dói
Hoje, a Band está entre as 
TVs que mais produzem, 
assim como a sua 
quantidade de “ao vivo” 
na grade diária é uma 
das maiores. Porque os 
resultados não estão na 
altura, é o que deve ser 
analisado e atacado.

Chegando
Em “Vale Tudo”, Ingrid Conte 
vai aparecer como a modelo 
Isabela, que faz um ensaio 
fotográfico com Olavo 
(Ricardo Teodoro). A previsão 
é que as cenas apareçam no 
capítulo 27, no dia 30.

C´est fini
Natural que a Globo já avalie 
alguns cenários para as 
21h, após essa tumultuada 
saída de Gloria Perez. 
Por enquanto, depois da 
Manuela Dias, a fila já tem 
Aguinaldo Silva e Walcyr 
Carrasco. O problema é o 
depois. Fala-se em Bruno 
Luperi, com novela inédita, 
e também Thelma Guedes, 
mas de oficial não tem nada. 
Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

Denúncia é séria e serve muito
mais que um aviso aos pais
A reportagem de Estevan 
Muniz, levada ao ar no último 
“Fantástico”, chamou certamente 
atenção de pais e famílias inteiras 
sobre as ameaças e desafios 
violentos impostos às crianças e 
adolescentes pelo celular. Você 
sabe o que o seu filho vê na 
internet? 
Em uma reportagem especial, 
o programa mostrou um pouco 
de todo tipo de crueldade e 
conteúdos perturbadores a que 

esses jovens estão expostos, via 
rede social. Entre pornografia 
infantil, incentivos à prática 
nazista, pedofilia, automutilação 
e vídeos perturbadores, tudo é 
disponibilizado sem fiscalização 
nenhuma. Uma violência sem 
limites, que pode bater às portas 
de qualquer um.
Acredite: rigorosamente nada, 
por parte de ninguém, está 
sendo feito para monitorar ou 
regularizar coisa nenhuma. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Encare as tarefas com seriedade, 
mas sem deixar de respeitar 
seus limites. 

Ciúme pode trazer atritos tanto 
na paquera quanto com quem 
ama. Se cuide.

Há chance do ex reaparecer, 
mas vá com calma e veja se vale 
segunda chance. 

A paquera pode surpreender, 
mas suas chances são melhores 
durante o dia, ok?

A vida amorosa fica paradona, 
ainda mais se você deixar o 
ciúme te controlar. 

Seu lado crítico pode entrar 
no modo turbo e há chance de 
arrumar confusão. 

Chance de ceder à tentação e 
viver um romance proibido tem 
tudo para crescer. 

A quarta começa animada 
e você pode direcionar essa 
energia para o trabalho. 

Eis a dica de ouro: agarre 
qualquer oportunidade de dar 
um impulso na carreira. 

 O espírito de equipe fala mais 
alto e você terá facilidade para 
trabalhar em conjunto. 

Atração física aumenta e taca 
fogo no parquinho, mas nem 
tudo será mar de rosas. 

A vida amorosa conta com good 
vibes, mas o ciúme também dá 
as caras, tá? 

DIVERSÃO & ARTE

Baristas apresentam café
regional no Oscar Niemeyer

Ricardo Vinícius

A 5ª edição do Café Fest 
2025 movimenta o Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, 
em Goiânia, com progra-
mação direcionada para 
os apaixonados por café e 
gastronomia. Entre sexta, 
11, e domingo, 13, o festi-
val traz o tema “Café, arte 
e cultura popular” e pro-
porcionará degustação 
ilimitada de cafés espe-
ciais, feira de artesanato, 
palestras, harmonizações, 
experiências sensoriais, 
competições de baristas, 
exposições e música.

Assim que coloca os 
pés no evento, o público 
se prepara com múltiplas 
opções para saborear. Se-
rão mais de 40 expositores 
de cafés especiais e gastro-
nomia. Serão três dias de 
oficinas, harmonizações, 
workshops, bate-papos 
tanto para quem trabalha 
nesse mercado ou mesmo 
para os amantes da bebida 
e quer aprender um pouco 
mais.

Dentre os palestran-
tes já confirmados, está o 
atual campeão brasileiro 
de barista, Emerson Nas-
cimento, a barista Martha 
Grill, também campeã no 
campeonato brasileiro 
de barismo. Além desses, 

chefs, mestres cervejeiros 
vão falar sobre harmoniza-
ções de cafés, com cerve-
jas e chocolates. Não pode 
faltar também no evento o 
campeonato de Latte Art, 
atraindo competidores ta-
lentosos e entusiastas.

As novidades deste ano 
incluem feira de artesa-
nato. Nelas, valoriza-se a 
economia criativa regional 
e a exposição de arte. Será 
uma exposição inédita co-

nectando café, arte e cul-
tura. E durante os três dias, 
shows com artistas locais 
garantindo diversão du-
rante o festival.

Organizador do Café 
Fest, Pablo Jaime diz que 
o público irá encontrar na 
edição deste ano um even-
to renovado. “O Café Fest é 
um evento vibrante e aco-
lhedor. Esta edição marca 
uma importante transfor-
mação na identidade do 

festival”, afirma Jaime.
“Além de ser referência 

em cafés especiais, agora 
somos um festival cultural 
e gastronômico, unindo o 
café à arte e à cultura po-
pular. Por isso, escolhemos 
levar o Café Fest ao Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, 
um local icônico de nossa 
cidade e símbolo da arqui-
tetura e cultura nacionais. 
Será uma experiência en-
riquecedora”, diz. 

Sob o lema ‘Café, arte 
e cultura popular’, 
evento terá mais de 40 
expositores de bebidas 
especiais. Ao longo 
de três dias, o público 
tornará o paladar mais 
sofisticado

Explosão de sabores: Café Fest terá degustação ilimitada de cafés especiais

DIVULGAÇÃO Cia Stars discute 
bullying na PUC 

Voltado para adolescen-
tes, a Cia Stars vai apresen-
tar entre os meses de abril 
e maio deste ano o espetá-
culo “Descolados” para o 
público de Goiânia, Apa-
recida de Goiânia, Aná-
polis e Cidade de Goiás. A 
peça aborda temas como 
bullying, conflitos familia-
res e transtorno de espec-
tro autista.

A circulação come-
ça amanhã, em Goiânia, 
quando a companhia fará 
duas sessões acessíveis 
e gratuitas do espetácu-
lo para escolas públicas 
e pessoas com deficiên-
cia no Teatro da PUC, às 
14h30.  No dia 29 de abril, 
“Descolados” será apre-
sentado no Anfiteatro 
Cantor Leandro, em Apa-
recida de Goiânia, às 8h e 
às 9h40.

Estas apresentações são 
em parceria com a Secre-
taria de Educação do mu-
nicípio. Em maio, no dia 
15, a peça chega ao Teatro 
São Joaquim, na cidade de 
Goiás; e no dia 28, ao Tea-
tro Municipal de Anápolis. 
Em Goiás e Anápolis have-
rá duas sessões: às 9h30 e 
às 14h30. (Redação)

Centro de Artes 
ensina dança 

Nesta sexta-feira, 11, 
o Centro de Artes World 
Group promoverá um 
evento gratuito com o 
tema "Dança e Movimento 
para Todos - Contato Im-
provisação". A atividade 
será ministrada pela bai-
larina e coreógrafa Valeska 
Vaishnavi e acontecerá das 
17h às 19h, na Alameda 
Pampulha, 1773, no Setor 
Jaó.

Vaishnavi possui gra-
duação em Dança pela 
Faculdade da Cidade (RJ) 
e fez parte de importantes 
grupos no Rio de Janeiro. 
Em 2002, radicou-se em 
Goiânia, onde integrou o 
elenco da Quasar Cia de 
Dança (GO) até 2019. Em 
2016, fundou a Nalini Cia 
de Dança, assumindo os 
papeis de diretora, coreó-
grafa e bailarina.

Seu trabalho foi reco-
nhecido com o prêmio 
de Melhor Coreógrafa no 
Festival Internacional de 
Dança de Goiás 2018 e no 
Circuito Mineiro de Dança 
2023. Para participar não é 
necessário fazer inscrição 
prévia. (Redação)

JHONNATAS FRANCO
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OPINIÃO PÚBLICA

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

LUCAS LUCAS 
RODOVALHORODOVALHO

Nos dias 2 e 3 de abril, 
Salvador foi palco de um 
dos maiores encontros 
sobre inovação na gestão 

Secretário Mun. de Inova-
ção Tecnológica de Sena-

dor Canedo

pública do Brasil, o Smar-
tGov ANCITI. E quem 
marcou presença e cha-
mou atenção foi Senador 
Canedo, mostrando que 
está jogando no time dos 
grandes quando o assunto 
é tecnologia e transforma-
ção digital.

Durante o evento, a ci-
dade foi reconhecida pelo 
seu projeto "Integração 
de Dados e Colaboração 
de Informações entre as 
Governanças", que tem 
como objetivo derrubar os 
muros entre os sistemas 
das diferentes esferas do 
governo – município, esta-
do e União – promovendo 
uma gestão mais inteli-
gente, conectada e ágil.

Na prática, isso significa 
um serviço público mais 

eficiente e transparente 
pra população. Um exem-
plo claro está na saúde: 
com prontuários eletrô-
nicos integrados, dá pra 
evitar exames duplicados 
e garantir que o pacien-
te seja bem atendido em 
qualquer unidade. Já na 
segurança, a troca de da-
dos entre a Prefeitura, PRF 
e Polícia Militar ajuda a 
combater o crime de for-
ma mais estratégica e rá-
pida.

E tem mais: Canedo está 
desenvolvendo um banco 
de dados centralizado, for-
talecendo parcerias com 
órgãos estaduais e fede-
rais, e exigindo, nas novas 
contratações de sistemas, 
que eles venham prepara-
dos pra “conversar entre 

si” – o famoso uso de APIs, 
que hoje é fundamental 
pra evitar os velhos pro-
blemas de sistemas que 
não se falam.

Durante o evento, o 
prefeito Fernando Pellozo 
destacou: “Tecnologia tem 
que servir às pessoas. Nos-
so foco é integrar, moder-
nizar e garantir que cada 
cidadão sinta os benefí-
cios dessa transformação 
no seu dia a dia.”

O novo presidente da 
ANCITI, Bernardo D’Al-
meida, reforçou a impor-
tância da troca de experi-
ências entre os municípios: 
“Ver cidades como Sena-
dor Canedo inovando com 
tanta consistência mostra 
que a transformação digi-
tal no Brasil está cada vez 

mais descentralizada e po-
tente.”

Já o prefeito de Salvador, 
Bruno Reis, anfitrião do 
evento, celebrou a presen-
ça de representantes de 
todo o país: “É uma alegria 
receber gestores tão com-
prometidos com o futuro 
das nossas cidades. Salva-
dor está de portas abertas 
para a inovação, e eventos 
como esse são fundamen-
tais para impulsionar essa 
agenda.”

Senador Canedo mos-
trou que inovação não é só 
tendência, é realidade – e 
Salvador foi o palco perfei-
to pra reforçar esse movi-
mento.

Senador Canedo é destaque em evento de tecnologia

HAMILTON HAMILTON 
ALVES ALVES 

Minha amizade com 
Batista Custódio não im-
plicou em ter conversas 
diárias ou encontros se-
manais, mas quando isso 
ocorria, nossas conversas 
tinham o sabor da fra-
ternidade e surgia a rara 
oportunidade d’eu beber 
na fonte da sabedoria que 
Batista Custódio carregava 
consigo.

Num desses momentos, 
ele, com seu expressivo 
olhar, me mostrou um tex-
to do jovem poeta Augusto 
Branco que diz: “Quando 
tudo parecia deserto, tu me 
trouxeste flores. Quando 
tudo estava escuro, tu me 
trouxeste a luz e as cores. 
Quando tudo era solidão, 
tu me trouxeste teu abraço 
amigo”.

Contudo, no dia 24 de 
novembro de 2023, mor-
rera o grande Batista Cus-
tódio e meu ânimo queda-
ra-se, a tristeza abarcara o 
mundo e fiquei abatido; 
coincidentemente, estava 

Advogado lendo um texto de “Frases 
do Bem” que diz: “Hoje o 
sol não brilhou, os pássa-
ros não cantaram, os risos 
se calaram e as lágrimas 
rolaram em meu rosto e 
meu coração sofre em si-
lêncio.”

Então, gentil leitora e 
respeitoso leitor, ainda 
ressoa em mim, o lúgubre 
repique dos sinos anun-
ciando que o grande jor-
nalista Batista Custódio 
tornou-se morador celes-
tial integrando a falange 
dos imortais goianos, fa-
zendo par com o magis-
tral fundador de Goiânia 
Pedro Ludovico, com a 
musicista Belkiss Spencie-
ri, com o idealista e plane-
jador Mauro Borges, com 
a poetisa Cora Coralina, 
com o incansável batalha-
dor e inigualável tocador 
de obras Iris Rezende Ma-
chado, com a mecenas Cé-
lia Câmara, com o gentle-
man Maguito Vilela, com 
a jornalista e advogada 
Consuelo Nasser e com os 
demais grandes homens 
e mulheres que este sa-
grado solo goiano abrigou 
e, dentre eles, destaco a 
estampa varonil de meu 

pai, Aldorando Alves Ma-
chado (parente próximo 
de Iris Rezende Macha-
do) e da imaculada dona 
Altair Lourenço Macha-
do, minha mãe, próceres 
que, fundamentadamente 
aceleraram o desenvolvi-
mento da pequenina, hos-
pitaleira e aprazível Firmi-
nópolis.

Rogo a Deus para que 
a trama do esquecimen-
to não apague o nome de 
Batista Custódio, o pran-
teado e notável homem da 
imprensa goiana que fun-
dou jornais, reunindo um 
punhado de estrelas do 
firmamento jornalístico 
brasileiro para derramar 
notícias no papel que avi-
damente as degustávamos 
no Cinco de Março e de-
pois Diário da Manhã.

Foi ele, o imortal Batista 
Custódio que, num gesto 
de grandeza democrática, 
nunca superado, pois, ne-
nhum outro jornal acenou 
com esse gesto, somente 
Batista Custódio o fez no 
seu Diário da Manhã com 
o firme propósito de pro-
piciar ao mais profundo 
intelectual ao mais sim-
ples cidadão o poder de 

manifestar sua opinião, 
conforme enfatiza a argu-
ta jornalista Meyrithania 
Michelly que, com aguda 
diligência, edita o famoso 
e benéfico caderno “Opi-
nião Pública”.

Os editoriais de Batista 
Custódio, pejados de um 
estilo singular, não eram 
análises perfunctórias, no-
tava-se a capacidade ana-
lítica e a faculdade divina 
de perceber as más inten-
ções dos dominantes; no-
tava-se uma sensibilidade 
quase clarividente, uma 
visão penetrante das coi-
sas e continham grada-
ções salientes, numa lin-
guagem objetiva, dentro 
de um riquíssimo vocabu-
lário que descrevia, com 
frases bem construídas, o 
sentimento do povo goia-
no, não se esquecendo de 
imprimir temas Cristãos 
ao tempo que injetava for-
te dose poética enquanto 
seus dedos corriam escor-
reitos no teclado da sua 
antiga máquina de escre-
ver, datilografando látegos 
que fustigavam o egoísmo, 
a covardia e brutalidade 
humanas.

Seu terno coração era 

terra fértil onde germina-
va a semente da liberda-
de e onde jamais brotou 
o opróbrio que tanto de-
sonra os profissionais de 
raciocínio ralo que usam 
a imprensa para lôbregos 
cochichos com políticos 
mequetrefes e o leitor ab-
sorvia as sensações que 
evocavam daqueles gritos 
de alerta e sentia a picada 
epifânica de uma sinfonia 
despontando no horizonte 
goiano que exaltava, com 
brilho, aqueles que não 
eram portadores de atro-
fia da consciência moral e 
dava vivas Àquele que nas-
cera numa manjedoura 
rodeado por animais que 
o aqueceram e não àque-
les que estão em berços 
de ouro envoltos em sedas 
caras.

Portanto, distinta leitora 
e compenetrado leitor, do-
ravante o mundo não mais 
compartilhará a presença 
física de Batista Custódio, 
mas seus feitos permane-
cerão para sempre na me-
mória de todos os goianos.  

Essa é a verdade. A mais 
cristalina de todas as ver-
dades.

Batista Custódio: o cavalheiro destemido
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AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 13/2025

O Município de Arenópolis-Go, por meio do Pregoeiro Oficial, 
designada pela Decreto n. 002/2023, torna público para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar licitação na modalidade de 
PREGÃO na forma ELETRÔNICA do tipo menor preço por item, cujo 
objeto registro de preços para aquisição de Medicamentos de 
uso no Hospital Municipal Ariston Eugênio da Silva para atender 
a necessidade do Fundo Municipal de Saúde de Arenópolis-
GO. A realização do certame está prevista para o dia 24 de abril 
de 2025, às 08h00min - horário de Brasília. O Edital completo está 
à disposição dos interessados nos dias úteis das 07h00min às 
11h00min das 13h00min às 17hs00min, Obtenção do edital no e-mail: 
licitacoes@arenopolis.go.gov.br e https://arenopolis.go.gov.br/licitacao. 
Informações: Fone: (64) 3667-1166 – Rua Gabriel Raimundo de Sousa, 
555, Centro, Arenópolis - GO. Município de Arenópolis, aos 08 dias do 
mês de abril de 2025. Hugo Moreira dos Santos - Pregoeiro

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE DE 

CONTRATAÇÃO DIRETA 
Processo administrativo nº 172/2025. A Câmara Municipal de Posse 
– GO, torna público aos interessados, que nos termos do art. 75, II, § 3º 
da Lei nº 14.133/2021, estará recebendo de pessoas jurídicas do ramo, 
por e-mail ou protocolo presencial em sua sede, entre os dias 09/04/2025 
ao dia 11/04/2025, cotação de preços, para dispensa de licitação, pelo 
menor preço ofertado, para aquisição de 60 (sessenta) uniformes, para 
atender aos servidores da Câmara Municipal. A documentação inerente 
a habilitação jurídica, regularidade fiscal e trabalhista, assim como os 
de capacidade técnica, deverão ser apresentados após aceitação da 
proposta de preços e no ato da assinatura do contrato. O Termo de 
Referência encontra-se disponível no site: https://posse.go.leg.br/, no 
campo licitações, na aba “avisos de dispensas”. O e-mail de contato 
para fins de recebimento das cotações é o: compras@posse.go.leg.br. A 
contratação será regida pela Lei nº 14.133/2021.

NOTIFICAÇÃO POR EDITAL
SPE RECANTO DAS ARARAS EMPREENDIMENTOS E PAR-
TICIPAÇÕES LTDA., inscrita no CNPJ: 18.943.428/0001-33, 
estabelecida à Avenida C-255, nº 270, Qd. 588, Lt. 04/08, Setor 
Nova Suiça, Goiânia-GO, NOTIFICA o Sr. EDUARDO COLOM-
BO FILHO, CPF: 293.295.508-00, brasileiro, solteiro, empresá-
rio, portador do RG nº 30853248 – SSP/SP, residente e domici-
liado na Rua X-31, Qd. 128, Lt. 01, Casa 01, Bairro Sítios Santa 
Luzia, Aparecida de Goiânia-GO, CEP: 74922-760, estando hoje 
em local DESCONHECIDO, a pagar o débito atualizado no valor 
de R$ 12.953,33 (doze mil, novecentos e cinquenta e três reais e 
trinta e três centavos), no prazo de 15 dias, referente às parcelas 
em atraso do contrato particular de promessa de compra e ven-
da de imóvel urbano, firmado entre as partes, tendo por objeto o 
imóvel localizado no Loteamento Fechado Recanto das Araras, 
Quadra 02, lote 03, com área total de 1.243,59 m², confrontando-
-se: frente: 22,39 m com a Travessa Florida; fundo: 30,05 m com 
o lote 04; lado direito: 37,90 m com a Alameda Sansão do Cam-
po; lado esquerdo: 44,65 m com o lote 02; chanfro: 7,28 m. O 
valor mencionado refere-se às parcelas inadimplidas no período 
de 15/04/2024 a 15/03/2025, sob pena de rescisão contratual, 
nos termos do art. 32 da Lei 6.766/79.

PUBLICAÇÃO DE EDITAL
A PREFEITURA DE CORUMBAÍBA-GO, por meio do Agente de Con-
tratação oficial, designado pelo Decreto nº 52/2025, torna público a 
todos os interessados que o Edital do Pregão Presencial nº 08/2025, 
destinado a contratação de empresa para REGISTRO DE PREÇOS 
PARA AQUISIÇÃO DE MASSA ASFALTICA, conforme especificações 
estabelecidas no Edital e seus Anexos. DA SESSÃO PRESENCIAL Dia: 
25 de abril de 2025. Horário: 08 horas e 30 minutos (Horário de Brasília/
DF). Local: Sala de Licitação da Prefeitura - Rua Simon Bolívar, nº 58, 
Centro, - Corumbaíba-GO, CEP 75.675-000. O Edital pode ser solici-
tado via e-mail: licitacaopmcorumbaiba1@hotmail.com, licitacaopmco-
rumbaiba@gmail.com, outras informações poderão ser obtidas nos 
telefones: (64) 3447-7000. Corumbaíba-GO, 08 de abril de 2025.

TÂNIA APARECIDA DOS SANTOS
Agente de Contratação de Corumbaíba-GO.

PUBLICAÇÃO DE EDITAL
A PREFEITURA DE CORUMBAÍBA-GO, por meio do Agente de Con-
tratação oficial, designado pelo Decreto nº 52/2025, torna público a 
todos os interessados que o Edital do Pregão Presencial nº 09/2025, 
destinado a contratação de empresa para REGISTRO DE PREÇOS 
PARA ALUGUEL DE CAMINHÃO MUNCK, conforme especificações 
estabelecidas no Edital e seus Anexos. DA SESSÃO PRESENCIAL Dia: 
25 de abril de 2025. Horário: 14 horas e 00 minutos (Horário de Brasília/
DF). Local: Sala de Licitação da Prefeitura - Rua Simon Bolívar, nº 58, 
Centro, - Corumbaíba-GO, CEP 75.675-000. O Edital pode ser solici-
tado via e-mail: licitacaopmcorumbaiba1@hotmail.com, licitacaopmco-
rumbaiba@gmail.com, outras informações poderão ser obtidas nos 
telefones: (64) 3447-7000. Corumbaíba-GO, 08 de abril de 2025.

TÂNIA APARECIDA DOS SANTOS
Agente de Contratação de Corumbaíba-GO.

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DAMOLÂNDIA/GO
Aviso de Licitações

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 008/2025
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE DAMOLÂNDIA/GO, CNPJ n° 
08.325.807/0001-06. Modalidade: Pregão Eletrônico nº 008/2025. 
Tipo: Menor Preço. Regime: Menor Preço por Item. Data/Horário de 
Abertura: 23/04/2025 às 08h:30m. Objeto: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
ODONTOLÓGICOS DESTINADOS A SECRETARIA DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE DAMOLÂNDIA, GOIÁS. Local: https://bnc.org.br/. Mais 
Informações: No site da Prefeitura Municipal https://damolandia.go.gov.
br/, (62) 3337-3133 e-mail: licitacao@damolandia.go.gov.br. Gabryela 
Ribeiro Ferreira. Agente de Contratação.

MUNICÍPIO DE CAVALCANTE
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2025
O MUNICIPIO DE CAVALCANTE, torna público que fará 
realizar às 09h00min do dia 23 de abril de 2025, pelo 
sistema LICITANET (https://www.licitanet.com.br/), o 
Pregão Eletrônico nº07/2025, do tipo menor preço por 
Item visando o Registro de Preços para parcelada con-
tratação de empresa especializada no fornecimento de 
recargas de oxigênio medicinal, para atender tanto as 
necessidades do Hospital Municipal de Cavalcante quan-
to dos pacientes em regime de uso domiciliar. O edital e 
seus anexos poderão ser examinados ou adquiridos no 
endereço: Rua Cristã, nº 11, Centro, em dias e horários 
de expediente ou pelos sites www.cavalcante.go.gov.br 
e https://www.licitanet.com.br/. Informações: licitacao-
cavalcante2@gmail.com.
Cavalcante, Fabiana Ferreira dos Santos, Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO – Pregão Eletrônico nº 001/2025.

Sistema de Registro de Preços (SRP). Tipo – menor preço por item. 
Objeto: FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS 
FARMÁCIA BÁSICA E INSUMOS. Data de abertura: 28/04/2025 às 08:30 
horas. O Edital está disponível no portal da transparência. Mais informações 
poderão ser obtidas com a Secretaria de Licitações de Cocalzinho de Goiás, 
a t r a v é s  d o  n ú m e r o :  ( 6 2 )  9 9 6 8 1 - 0 3 7 9  e  e - m a i l 
licitacoescocalzinho@gmail.com.

 Cocalzinho de Goiás, 09 de abril de 2025.
Zuleide Pereira Carneiro - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU – GO
TERMO DE ANULAÇÃO DE PROCEDIMENTO LICITATÓRIO

MUNICÍPIO DE CHAPADÃO DO CÉU, Estado de Goiás, pessoa jurídica 
de direito público interno, inscrito no CNPJ sob nº 24.859.332/0001-94, 
com sede administrativa na Av. Ema s/nº, Centro, Chapadão do Céu - GO., 
neste ato representado pelo seu Gestor do Fundo Administrativo, Senhor 
LUDIMAR APARECIDO PEREIRA DA COSTA, portador da Cédula de 
Identidade nº 5173121 SPTC/GO e CPF sob nº 027.286.851-50.
PROCESSO LICITATÓRIO: Nº 3571/2025
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 033/2025
OBJETO: Registro de preço para contratação de empresa 
especializada em Prestação de Serviço de Laboratório para 
realização de Análises de Água completa e analise em amostra de 
afluentes para abastecimento e distribuição no Município. 
CONSIDERANDO a necessidade de adequação do edital quanto ao modo 
de julgamento, que especifica que o valor licitado deve ser estabelecido 
como preço global; CONSIDERANDO que a manutenção do critério atual 
pode comprometer a isonomia entre os licitantes e a obtenção da proposta 
mais vantajosa para a Administração, em desconformidade com os 
princípios da economicidade e competitividade; CONSIDERANDO que a 
anulação se impõe para garantir o cumprimento da legalidade e evitar 
eventuais prejuízos à Administração Pública e aos licitantes;
Por fim, visando atender os princípios básicos da licitação, DECIDO POR 
ANULAR o processo licitatório objeto do Pregão Eletrônico n° 033/2025, e, 
em face ao disposto nos publique-se o presente para os efeitos legais.

Chapadão do Céu GO, 08 de abril de 2025.
LUDIMAR APARECIDO PEREIRA DA COSTA - Gestor do Executivo

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 027/2025
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE MINEIROS-FMS, 
inscrito no CNPJ sob o no 11.924.138/0001-01, com sede no Paço Municipal II, 
Ipê Shopping – Av. Ino Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial Michelangelo, 
CEP: 75.834-042, Mineiros – Goiás, torna público, que fará  realizar no dia 28 
de abril de 2025, em sessão pública eletrônica na plataforma Bolsa 
Nacional de Compras - BNC, com início às 08h30min (oito e trinta horas) - 
horário de Brasília, licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo 
menor preço por ITEM, para a AQUISIÇÃO DE MATERIAL HOSPITALAR 
para atender o Fundo Municipal de Saúde de Mineiros-GO. O edital de 
convocação encontra-se disponível, na íntegra, no endereço www.mineiros. 
go.gov.br, http://bnc.org.br, e www.gov.br/pncp/ptbr/pnc. Informações: 
saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3661-0027.

WAXIENE GOUVEA NAVES - Pregoeira

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM MORA 
A SPE CITY 05 OM VACA BRAVA EMPREENDIMENTOS LTDA, 
inscrita no CNPJ sob o nº 28.198.221/0001-35, aqui qualificada 
como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicialmente por 
edital, o COMPRADOR, WAGNER MARTINS DE MORAES, inscrito no 
CPF: 172.444.981-87 e SUELI MOREIRA MORAES, inscrita no CPF: 
938.448.541-72, endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 
619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado dos débitos 
é de R$ 21.993,43 (Vinte e um mil, novecentos e noventa e três reais 
e quarenta e três centavos) unidades 801, cuja planilhas de débitos 
detalhadas encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do devedor, o 
contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou tomadas as medidas 
legais cabíveis.

Goiânia, 07 de abril de 2025.
SPE CITY 05 OM VACA BRAVA EMPREENDIMENTOS LTDA 

CNPJ: 28.198.221/0001-35

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 0032/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 0032/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO POR ITEM. INTERESSADA: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE TRANSPORTES. OBJETO: REGISTRO DE 
PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TORNO E 
EMBUCHAMENTO, CONFORME DESCRITO NO TERMO DE 
REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). DATA: 
28/04/2025 - HORA: 14:00 MAIORES INFORMAÇÕES: E-
MAIL:  ABADIANIA, 08 DE ABRIL cplabadiania@hotmail.com
DE 2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO 
EQUIPE DE APOIO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 033/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 033/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE GÁS GLP E ÁGUA MINERAL, 
CONFORME DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA 
ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). DATA: 28/04/2025 - 
HORA: 08H00M MAIORES INFORMAÇÕES: E-MAIL: 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 08 DE ABRIL  DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 034/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 034/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO POR ITEM. INTERESSADA: SECRETARIA 
MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO E PLANEJAMENTO. 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE PÃO FRANCÊS, CONFORME DESCRITO 
NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) 
GESTOR (A). DATA: 25/04/2025 - HORA: 14:00 MAIORES 
INFORMAÇÕES: E-MAIL:  cplabadiania@hotmail.com
ABADIANIA, 08 DE ABRIL DE 2025. LUIS ALBERTO 
PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA EQUIPE DE APOIO

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL N° 035/2025 
AV ISO DE L IC ITAÇÃO MODALIDADE:  PREGÃO 
PRESENCIAL N° 035/2025 TIPO: MENOR PREÇO POR ITEM 
I N T E R E S S A D A :  S E C R E TA R I A M U N I C I PA L  D E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS 
PARA EVENTUAL E SOB DEMANDA DE CONTRATAÇÃO DE 
E M P R E S A  PA R A  A Q U I S I Ç Ã O  D E  G Ê N E R O S 
ALIMENTÍCIOS, CONFORME DESCRITO NO TERMO DE 
REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR (A) DATA: 
29/04/2025 HORA: 08h00m MAIORES INFORMAÇÕES: E-
MAIL:  ABADIANIA, 08 DE ABRIL cplabadiania@hotmail.com
DE 2025. MARCOS DA SILVA COMISSÃO DE LICITAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA ROMA – GO 
AVISO DE LICITAÇÃO  

 PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2025 
Objeto: Aquisição de veículos para atender às demandas 
dos processos de aquisição de Recurso de Emenda  
Parlamentar estadual, identificados pelos números 
202400010005101 e 202400010042165, destinados à 
Secretaria Municipal de Saúde, e um veículo para a 
Secretaria Municipal de Assistência Social do município de 
Nova Roma. Tipo: Menor Preço. Data e hora da sessão de 
disputa: 23/04/2025, às 10h (horário de Brasília). LOCAL: 
Sistema eletrônico do Portal LÍCITA+ BRASIL, através do 
site www.licitamaisbrasil.com.br. Os interessados poderão 
retirar o Edital através do site: www.licitamaisbrasil.com.br 
ou através do portal do município: www.novaroma.go.gov.br   
e se credenciarem junto ao Portal LÍCITA+ BRASIL, no  
endereço http://bnc.org.br/sistema. Informações pelo 
e-mail: licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone (62) 
999145570 de segunda a sex das 08h às 12h e das 14h às 17h.  

Nova Roma/GO, 07 de abril de 2025.  
Igor Santana de Almeida/Pregoeiro 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VILA BOA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA E  

PROMOÇÃO SOCIAL 
AVISO DE PROCESSO SELETIVO  

SIMPLIFICADO DE PESSOAL PARA SER 
CONTRATADO POR PRAZO  
DETERMINADO nº 002/2025. 

A Comissão Organizadora do Processo Seletivo da Secretaria 
Municipal de Assistência Social do Município de Vila Boa, 
Goiás, no uso de suas atribuições legais torna público aos 
interessados, que no período de 10 de abril a 16 de abril de 
2025, no horário das 8h às 12:30h, na Prefeitura Municipal, 
em sua sede, situada na Rua Antônio Costa, Quadra 35, s/nº, 
Jardim Novo Aurora, Vila Boa-GO - CEP: 73.825-00, Goiás, 
estarão abertas as inscrições com a finalidade de selecionar 
pessoal para o exercício temporário do cargo para atuarem 
na área de Orientador social I, II e III e Oficineiros I, II e III, 
junto ao Centro de Referência da Assistência Social – CRAS 
e Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – 
SCFV para o ano de 2025. Maiores informações, tais como 
requisito número de vagas, vencimento básico e o 
Edital/Regulamento completo poderão ser obtidos no local 
acima indicado bem como pelo site: www.vilaboa.go.gov.br.  

Vila Boa/GO, 08 de abril de 2025. 
 Elivania Correia de Oliveira, Presidente da Comissão  

Organizadora do Processo Seletivo. 

 ERRATA nº 01/2025  
RETIFICA O EDITAL PUBLICADO NA EDIÇÃO DO DIA 

22/23 e 29/30 NO JORNAL DIÁRIO DA MANHÃ E  
JORNAL MAIS BRASIL 

O Sindicato dos Vigilantes dos Empegados em Empresas de  
Segurança, Vigilância, Transporte de Valores, Vigias, e 
Guarda Noite, Vigilantes Orgânicos e Empregados em Escolas 
de Formação de Vigilantes e Seguranças do Estado de Goiás – 
SEESVIG - CNPJ: 24.885.030/001-90, informa a seguinte  
retificação do EDITAL DE CONVOCAÇÃO  NA EDIÇÃO DO DIA 
22/23 e 29/30 DE Março DE 2025, NO JORNAL DIÁRIO DA 
MANHÃ : Página 16, e jornal MAIS BRASIL: Página 3, No texto 
onde se lê: CCT de 2025, está em vigência EDITAL DE  
CONVOCAÇÃO. Leia-se: EDITAL DE CONVOCAÇÕES DAS 
ELEIÇÕES SEESVIG.  Leia-se: CCT de 2025 REGISTRO NO 
MTE: SRT00134/2025, está em vigência. 

 Goiânia-(GO), 09 de abril de 2025.   
Alex da Silva Santos - Presidente SEESVIG-GO   

Município de Marzagão-GO. 
Edital de Pregão Presencial nº 11/2025 - SRP.

Objeto: Contratação de serviços de ARQUITETO. Abertura: 
25/04/2025, horário: 14:00hs, local: Av. Bernardo Sayão, 260, Centro, 
Marzagão, Goiás. Retirada do edital: na sede da Prefeitura, www.pncp.
gov.br ou no site: www.marzagao.go.gov.br. Marzagão, 09/04/2025. 

Wender Ribeiro Pimentel, Gestor do Executivo.

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DAMIANÓPOLIS-GO

AVISO DE CREDENCIMENTO EDITAL n° 004/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Damianópolis, torna público que estará 
realizando o CREDENCIAMENTO Nº 004/2025, a partir de 09/04/2025, 
visando  contratação de profissionais da área da Saúde, mediante 
credenciamento  paralelo e não excludente, sem vínculo empregatício 
de qualquer natureza, para atuação no Sistema Municipal de Saúde 
pública no ano de 2025, visando à prestação de serviços no município, 
respectivamente, dentro das áreas solicitadas e dos serviços constantes 
da tabela aprovada pelo Conselho Municipal de Saúde, obedecendo as 
condições e demais especificações contidas no Termo de Referência, 
Edital e seus Anexos.  Processo Administrativo nº 1383/2025, da IN nº. 
010/2024 do Tribunal de Contas dos Municípios do Estado de Goiás - 
TCM/GO, art. 79, I, da Lei 14.133/2021 e pela Resolução do Conselho 
Municipal de Saúde de DAMIANÓPOLIS/GO. Informações no site https://
damianopolis.go.gov.br/ e e-mail: compraselicita@damianopolis.go.gov.
br ; horário de funcionamento de segunda a Sexta da 07h as 11h e das 
13h às 17h. Damianópolis, Goiás, 09 de abril de 2025. 

Sintique Carvalhaes Monteiro da Silva 
 Agente de Contratação.

   

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE GOIÁS 
Comarca de Crixás - Escrivania das Fazendas Públicas 

e Juizados
EDITAL DE INTIMAÇÃO – com prazo de 30 DIAS 
Autos n.º 5226600-72.2025.8.09.0038 – Ação : RETIFICAÇÃO 
DE ÁREA DE REGISTRO IMOBILIÁRIO
Promovente: ANTONIO RAMOS CAIADO FILHO
O Dr. JOVIANO CARNEIRO NETO, Juiz de Direito e desta
comarca de Crixás, Estado de Goiás, na forma da lei, etc…
FAZ SABER, aos que o presente edital de virem ou 
dele conhecimento tiverem, expedido nos autos acima 
caracterizados QUE por este CITA e CHAMA EVENTUAIS 
TERCEIROS INTERESSADOS, incertos e não sabidos, para, 
tomarem conhecimento e caso queiram manifestarem, 
bem como tomarem conhecimento dos termos da 
presente ação de RETIFICAÇÃO DE ÁREA DE REGISTRO 
IMOBILIÁRIO supracaracterizada, ficando os mesmos 
cientificados de que o prazo para contestação é de 30(trinta) 
dias, contados da data da publicação deste, nos termos do art. 
109 da Lei de Registros Públicos, conforme decisão proferida 
nos autos.
Prazo: 30 dias
Decisão; Tópico: CITEM-SE os confrontantes para, no prazo 
de 15 (quinze) dias, integrarem o feito e, caso queiram, 
apresentarem manifestações. No mais, PROCEDA-SE 
também com a notificação do respectivo Oficial de Registro 
de Imóveis, para manifestar quanto ao pedido da parte autora, 
em 15 (quinze) dias e prestar as informações que entender 
necessárias para o julgamento do feito. Além disso, se possível, 
indicar se há ou não eventuais restrições no imóvel, consoante 
estabelece o artigo 213, § 2º, do CPC. EXPEÇA-SE edital para 
conhecimento de eventuais terceiros interessados, no prazo 
de 30 (trinta) dias, nos termos do art. 109 da Lei de Registros 
Públicos. Oportunamente, DÊ-SE vista dos autos ao Ministério 
Público, consoante disposto no artigo 109 da Lei n. 6015/73. 
Providencie-se e expeça-se o necessário. Intime(m)-se. 
Cumpra-se. Crixás (GO), data da assinatura no sistema.
E para que de futuro ninguém possa alegar ignorância, mandou 
expedir o presente que será publicado e afixado uma via deste 
no placard do Fórum local, na forma da lei.
Dado e passado nesta cidade e comarca de Crixás, Estado de 
Goiás, na Escrivania das Fazendas Públicas, aos 04(quatro) 
dias do mês de Abril(04)) do ano de dois mil e vinte e cinco 
(2025). Eu, Cleunice de Souza Bastos e Santos Analista 
Judiciário, digitei.inte e quatro (2024). Eu, Cleunice de Souza 
Bastos e Santos Analista Judiciário, digitei.

JOVIANO CARNEIRO NETO
- Juiz de Direito

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE BONÓPOLIS - AVISO DE 
LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 010/2025 - Lei 14.133/2021- 
MODO DE DISPUTA: ABERTO. Processo Administrativo nº: 
1727/2025. O Município de Bonópolis, Estado de Goiás, torna público, 
que realizará o Pregão Eletrônico nº 010/2025, TIPO: “MENOR 
PREÇO POR ITEM”. Objeto: Registro de Preços para contratação, 
sob demanda, de empresa especializada no fornecimento de insumos 
agrícolas, equipamento e ferramentas, para atender a necessidades 
do município de Bonópolis, conforme especificações constantes 
nas planilhas e Termo de Referência – Anexo I do Edital. Data final 
de recebimento das propostas: 08:00h do dia 25/04/2025. Data de 
abertura sessão pública / propostas: às 08:01h do dia 25/04/2025. 
Data de início dos lances: às 09:01h do dia 25/04/2025. O edital estará 
disponível e as propostas serão recebidas a partir de 09/04/2025 no 
site da plataforma de Pregão Eletrônico Bolsa Nacional de Compras 
– BNC - https://bnc.org.br/. Informações: www.bonopolis.go.gov.br; 
Fone: 62.33931126; segunda a Sexta da 07h as 11h e das 13h às 17h. 
Bonópolis, 09 de abril de 2025. Renia Patrícia de Araújo – Pregoeira.

FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL DE CAMPO LIMPO DE 
GOIÁS. EDITAL DE CHAMAMENTO PARA REDENCIAMENTO PARA 
O PROGRAMA CRIANÇA FELIZ Nº 001/2025. FUNDO MUNICIPAL DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL DE CAMPO LIMPO DE GOIÁS, ESTADO DE 
GOIÁS, pessoa jurídica de direito público interno, inscrito no CNPJ/MF sob 
o nº 14.477.300/0001-70, com sede na com sede na Av. Baltazar Cardoso, 
nº 555, Setor Central, Campo Limpo de Goiás, CEP: 75160-000, Fone: (62) 
3345-1241, fará realizar em sua sede partir de 10 de abril de 2025 ao 
dia 25 de abril de 2025 credenciamento para a contratação de 01 (um) 
visitador para o Programa Criança Feliz, nos termos do presente edital que 
poderá ser obtido junto à Comissão de Credenciamento, no endereço supra 
citado. Campo Limpo de Goiás, 08 de abril de 2025. ELIZAMA PEREIRA 
DE MELO FREITAS - Secretária Municipal de Assistência Social

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO N.º 004/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que 
fará realizar no dia 23/04/2025 às 08:00 horas, no auditório 
de sua sede, situada na Avenida 03, n.º 516438, Centro, 
CEP: 75.184-000, na Cidade de Gameleira de Goiás - GO, 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico do tipo MENOR 
PREÇO, objetivando o registro de preços para AQUISIÇÃO 
DE IMPRESSORAS, conforme especificações do termo de 
referência. Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Prefeitura pelo telefone (62) 3322-3152 ou e-mail licitacoes@
gameleiradegoias.go.gov.br, de segunda a sexta feira, no horário 
das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. O Edital encontra-se 
disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA
AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

Fundo Municipal de Saúde de Marzagão-GO

AVISO DE RETIFICAÇÃO DE 
CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 02/2025

Objeto: Credenciamento na Área da Saúde Pública, para atendimento 
à população deste Município. O Edital sofreu retificação na Cláusula 
IV, Subitem 4.1.3. O Edital com as alterações está disponibilizado no 
placar municipal, na sede da Secretaria Municipal de Saúde, e no sítio: 
www.marzagao.go.gov.br Marzagão, 07/04/2025. Millaine Martins da 
Silva, Secretária Municipal de Saúde e Gestora do FMS.


